**ОТЧЁТ**

**Главы Администрации муниципального района Безенчукский о результатах его деятельности и деятельности Администрации муниципального района Безенчукский за 2013 год**

**ОГЛАВЛЕНИЕ**

[Введение 8](#_Toc384212212)

[1. Краткая характеристика социально-экономического развития муниципального района Безенчукский за 2013 год. 10](#_Toc384212213)

[2. Информация о результатах деятельности Главы Администрации района, включая результаты взаимодействия с федеральными органами государственной власти, органами государственной власти Самарской области…… 17](#_Toc384212214)

[2.1. Издание в пределах своих полномочий правовых актов - постановлений, распоряжений администрации и их обнародование. 17](#_Toc384212215)

[2.2. Организация исполнения на территории муниципального района федеральных законов, законов Самарской области, решений Собрания представителей муниципального района Безенчукский, а также принятых им правовых актов 17](#_Toc384212218)

[2.3. Разработка структуры администрации муниципального района. Утверждение положений о структурных подразделениях администрации муниципального района, не являющихся юридическими лицами. Формирование администрации муниципального района и руководство на принципах единоначалия. Распределение обязанностей между должностными лицами администрации муниципального района. 18](#_Toc384212219)

[2.4. Формирование коллегиального совещательного органа - коллегии администрации муниципального района, руководство его деятельностью. 19](#_Toc384212220)

[2.5. Принятие мер по обеспечению и защите интересов муниципального района в суде, арбитражном суде, а также в соответствующих органах государственной власти и управления 20](#_Toc384212221)

[2.6. Осуществление личного приёма граждан муниципального района, рассмотрение заявлений, жалоб и предложений граждан 21](#_Toc384212222)

[2.7. Взаимодействие с федеральными и областными органами власти. 22](#_Toc384212223)

[3. Экономика и финансы. 24](#_Toc384212224)

[3.1. Формирование, утверждение, исполнение и контроль за исполнением бюджета муниципального района. 24](#_Toc384212225)

[3.2. Установление, изменение и отмена местных налогов и сборов муниципального района. 27](#_Toc384212226)

[3.3. Выравнивание уровня бюджетной обеспеченности поселений. 28](#_Toc384212227)

[3.4. Осуществление финансового обеспечения деятельности муниципальных казенных учреждений и финансового обеспечения муниципального задания бюджетными и автономными учреждениями. 28](#_Toc384212228)

[3.5. Владение, пользование и распоряжение имуществом, находящимся в муниципальной собственности муниципального района. 29](#_Toc384212229)

[3.5.1. Создание, реорганизация муниципальных предприятий, в том числе через преобразование их в открытые акционерные общества в порядке приватизации, ликвидация муниципальных предприятий и учреждений. 32](#_Toc384212231)

[3.5.2. Проведение процедуры передачи муниципального имущества во временное пользование (аренда недвижимого имущества и земельных участков)…… 33](#_Toc384212232)

[3.5.3. Инвентаризация объектов недвижимого имущества муниципального района, постановка на кадастровый учёт недвижимого имущества. 34](#_Toc384212233)

[3.5.4. Оформление прав граждан муниципального района на жилые помещения (в том числе приватизация жилья). 35](#_Toc384212234)

[3.5.5. Организация и проведение приватизации объектов муниципальной собственности. 35](#_Toc384212235)

[3.5.6. Проведение независимой оценки муниципального имущества. Организация и проведение торгов (аукционов, конкурсов) по реализации и сдаче в аренду муниципального имущества (недвижимого имущества и земельных участков). 36](#_Toc384212236)

[3.5.7. Обеспечение содержания муниципального имущества, находящегося в оперативном управлении учреждений образования для созданий условий по предоставлению образования гражданам муниципального района. 37](#_Toc384212237)

[3.6. Создание условий для развития сельскохозяйственного производства в поселениях, расширения рынка сельскохозяйственной продукции, сырья и продовольствия. 39](#_Toc384212238)

[3.7. Содействие развитию малого и среднего предпринимательства. Создание условий для обеспечения поселений, входящих в состав муниципального района услугами связи, общественного питания, торговли и бытового обслуживания. 40](#_Toc384212239)

[3.8. Оказание поддержки социально-ориентированным некоммерческим организациям, благотворительной деятельности и добровольчеству. 43](#_Toc384212240)

[3.9. Формирование и размещение муниципального заказа……………………….. 46](#_Toc384212241)

[3.10. Установление тарифов на услуги, предоставляемые муниципальными предприятиями и учреждениями. 47](#_Toc384212242)

[3.11. Регулирование тарифов на подключение к системе коммунальной инфраструктуры, надбавок к тарифам на товары и услуги организаций коммунального комплекса. 48](#_Toc384212243)

[3.12. Организация выполнения планов и программ комплексного социально-экономического развития, сбор статистических показателей, характеризующих состояние экономики и социальной сферы. 49](#_Toc384212246)

[4. Жизнеобеспечение. 51](#_Toc384212247)

[4.1. Организация в границах муниципального района электро- и газоснабжения населения. 51](#_Toc384212248)

[4.2. Дорожная деятельность в отношении автомобильных дорог местного значения вне границ населённых пунктов в границах муниципального района, осуществление муниципального контроля за их сохранностью и обеспечение безопасности дорожного движения на них, а также осуществление иных полномочий в области использования автомобильных дорог. 52](#_Toc384212249)

[4.3. Создание условий для предоставления транспортных услуг населению. 53](#_Toc384212250)

[4.4. Организация мероприятий межпоселенческого характера по охране окружающей среды. 55](#_Toc384212251)

[4.5. Организация переработки и утилизации отходов производства и потребления на территории муниципального района Безенчукский 56](#_Toc384212252)

[4.6. Выдача разрешений на установку рекламных конструкций, аннулирование таких разрешений, выдача предписаний о демонтаже самовольно установленных вновь рекламных конструкций на территории муниципального района, осуществляемые в соответствии с Федеральным законом от 13.03.2006 года № 38-ФЗ «О рекламе». 57](#_Toc384212253)

[4.7. Содержание на территории муниципального района межпоселенческих мест захоронения, организация ритуальных услуг. 58](#_Toc384212254)

[5. Социальная политика. 59](#_Toc384212255)

[5.1. Реализация на территории муниципального района Безенчукский жилищной политики. 59](#_Toc384212256)

[5.2. Организация предоставления общедоступного и бесплатного начального, общего, основного общего, среднего (полного) общего образования по основным общеобразовательным программам и общедоступного бесплатного дошкольного образования на территории муниципального района, а также организация отдыха детей в каникулярное время. 60](#_Toc384212257)

[5.3. Создание условий для оказания медицинской помощи населению на территории муниципального района. 66](#_Toc384212258)

[5.4. Обеспечение условий для развития на территории муниципального района физической культуры и массового спорта, организация проведения официальных физкультурно-оздоровительных и спортивных мероприятий муниципального района. 68](#_Toc384212259)

[5.5. Организация и осуществление мероприятий межпоселенческого характера по работе с детьми и молодёжью. 70](#_Toc384212260)

[5.6. Организация библиотечного обслуживания населения межпоселенческими библиотеками, комплектование и обеспечение сохранности их библиотечных фондов. 71](#_Toc384212261)

[5.7. Создание условий для обеспечения поселений услугами по организации досуга и услугами организации культуры. 72](#_Toc384212262)

[5.8. Создание условий для развития местного традиционного народного художественного творчества в поселениях. 73](#_Toc384212263)

[6. Общественная безопасность. 75](#_Toc384212264)

[6.1. Участие в профилактике терроризма и экстремизма, а также в минимизации и (или) ликвидации последствий проявлений терроризма и экстремизма в границах муниципального района. 75](#_Toc384212265)

[6.2. Предупреждение и ликвидация последствий чрезвычайных ситуаций в границах муниципального района. 76](#_Toc384212266)

[6.3. Организация охраны общественного порядка муниципальной милицией…. 77](#_Toc384212267)

[6.4. Организация и осуществление мероприятий по мобилизационной подготовке муниципальных предприятий и учреждений. 79](#_Toc384212268)

[6.5. Осуществление мероприятий по обеспечению безопасности людей на водных объектах, охране их жизни и здоровья. 81](#_Toc384212269)

[6.6. Осуществление мер по противодействию коррупции. 82](#_Toc384212270)

[7. Обеспечение деятельности администрации муниципального района Безенчукский Самарской области. 86](#_Toc384212271)

[7.1. Формирование и содержание муниципального архива, включая хранение архивных фондов поселений. Исполнение государственных полномочий. 86](#_Toc384212272)

[7.2. Учреждение и использование печатного СМИ для доведения официальной информации. 88](#_Toc384212273)

[7.3. Организационное и материально-техническое обеспечение подготовки и проведения муниципальных выборов, референдумов. 89](#_Toc384212274)

[7.4. Организация подготовки, переподготовки и повышения квалификации Главы района, депутатов Собрания представителей, а также профессиональной подготовки, переподготовки и повышения квалификации муниципальных служащих и работников муниципальных учреждений. 89](#_Toc384212275)

[8. Вопросы, не отнесённые к вопросам местного значения муниципального района. 90](#_Toc384212276)

[8.1. Реализация права на участие органов местного самоуправления в организации и финансировании мероприятий занятости населения. 90](#_Toc384212277)

[8.2. Реализация права на осуществление финансирования и софинансирования капитального ремонта жилых домов, находившихся в муниципальной собственности. 91](#_Toc384212278)

[9. Исполнение государственных полномочий. 94](#_Toc384212279)

[9.1. Поддержка сельскохозяйственного производства. 94](#_Toc384212280)

[9.2. Организация и осуществление деятельности по опеке и попечительству…. 95](#_Toc384212283)

[9.3. Исполнение государственных полномочий в сфере охраны труда. 97](#_Toc384212284)

[9.4. Исполнение государственных полномочий по организации работы комиссии по делам несовершеннолетних. 100](#_Toc384212285)

[9.5. Исполнение государственных полномочий по организации работы административной комиссии. 102](#_Toc384212286)

[9.6. Исполнение государственных полномочий по формированию и содержанию архивных фондов Самарской области. 104](#_Toc384212287)

[9.7. Исполнение государственных полномочий в сфере охраны окружающей среды. 104](#_Toc384212288)

[Выводы и заключения. 107](#_Toc384212289)

**Введение.**

Муниципальный район Безенчукский основан в 1935 году, является самостоятельным муниципальным образованием в составе Самарской области и наделён статусом муниципального района на основании закона Самарской области №189-ГД от 28.12.2004 года «О наделении статусом городского округа и муниципального района муниципальных образований в Самарской области».

В состав муниципального района входят 2 городских и 11 сельских поселений.

Высшим должностным лицом муниципального района Безенчукский является Глава Администрации муниципального района Безенчукский, который назначается на основании результатов заседания конкурсной комиссии. Действующий Глава Администрации муниципального района Безенчукский - Сараев Евгений Викторович.

Исполнительно-распорядительным органом муниципального района Безенчукский является Администрация муниципального района.

Отчёт Главы Администрации муниципального района Безенчукский подготовлен во исполнение Федерального закона от 06.10.2003г. №131-ФЗ «Об общих принципах местного самоуправления в Российской Федерации», п.п. 12 п. 2 ст. 32 Устава муниципального района Безенчукский, в соответствии с «Положением о порядке представления и рассмотрения ежегодного отчёта Главы муниципального района Безенчукский о результатах его деятельности и деятельности Администрации муниципального района Безенчукский, в том числе о решении вопросов, поставленных Собранием представителей муниципального района Безенчукский», утверждённым Решением собрания представителей от 29.02.2012г. № 210/27.

Отчёт Главы Администрации муниципального района Безенчукский за 2013 год сформирован на основе итоговой информации и статистических данных отраслевых органов и структурных подразделений Администрации муниципального района, реализующих полномочия главы и администрации муниципального района по решению соответствующих вопросов местного значения, а также отдельные государственные полномочия, переданные органам местного самоуправления федеральными законами и законами Самарской области.

В конечном итоге работа органов местного самоуправления имеет вполне конкретную цель – улучшение благосостояния населения, создание комфортных условий проживания граждан, поддержку социально-незащищенных жителей, публичное обсуждение проблем и приоритетов деятельности.

# 1. Краткая характеристика социально-экономического развития муниципального района Безенчукский за 2013 год.

**Демография. Занятость. Качество жизни населения.**

Численность постоянного населения муниципального района Безенчукский на 1 января 2014 года составила 40, 863 тыс. человек.

В муниципальном районе Безенчукский наблюдается устойчивая и долговременная естественная убыль населения.

За 2013 год численность населения уменьшилась на 204 человека (для сравнения в 2012 году – 359 человек).

Численность городского населения сократилась на 104 человека, сельского населения на 100 человек.

Демографическая ситуация в муниципальном районе Безенчукский в 2013 году характеризовалась увеличением уровня рождаемости и уменьшением уровня смертности. В целом по муниципальном району Безенчукский абсолютное число рождений увеличилось на 36, число смертей уменьшилось на 19.

Численность родившихся в 2013 году составила 514 человек (в 2012 году 478 человек), умерших – 626 человека (в 2012 году – 645 человек).

В 2012 году родился 481 ребёнок, умерло – 640 человек, естественная убыль населения составила - 159 человек.

Число умерших превысило число родившихся в 1, 2 раза (в 2012 году – 1, 3 раза).

В 2013 году зарегистрировано 368 браков и 188 разводов.

Число зарегистрированных браков уменьшилось 0,8%, а численность расторгнутых браков увеличилась на 12,6%.

В муниципальном районе Безенчукский в 2013 году на каждую 1000 заключённых браков насчитывалось 511 разводов.

За 2013 год в муниципальный район Безенчукский прибыло 1074 человек, выбыло 1174 человек. Миграционная убыль составила 100 человек. (против 192 человек в 2012 году). Для сравнения миграционный прирост в 2013 году был отмечен только в городском округе Самара и муниципальном районе Ставропольский.

В 2013 году наблюдалась тенденция увеличения числа замещённых рабочих мест на 104, 2%, что характеризует оживление экономики муниципального района Безенчукский.

Число замещённых рабочих мест работниками списочного состава, совместителями и лицами, выполнившими работы по договорам гражданско-правового характера в организациях не относящимся к субъектам малого и среднего предпринимательства составило 6935 человек.

Численность безработных граждан в 2013 году составила 256 человек, что ниже соответствующего периода прошлого года 14,1%.

Муниципальный район Безенчукский относится к территориям с низким уровнем зарегистрированной безработицы, величина которой составила 1,1%.

В 2013 году среднемесячная номинальная начисленная заработная плата работников организаций выросла на 115, 2% и составила 20 268 рублей. Для сравнения среднемесячная заработная плата в Самарской области достигла уровня 26 466 рублей.

Выше, чем в среднем по району в 2013 году, средняя заработная плата сложилась в организациях следующих видов экономической деятельности: добыча полезных ископаемых (32 531 рублей).

Ниже, чем в среднем по району средняя заработная плата сложилась в организациях следующих видов экономической деятельности: сельское хозяйство (11 524 рублей), образование (18 703 рублей), здравоохранение и предоставление социальных услуг (14 238 рублей), обрабатывающие производства (25 753 рублей), транспорт и связь (25 116 рублей).

В 2013 году сохранялась устойчивая тенденция приобретения жилья жителями района за счёт получения жилищных кредитов.

Так, крупными кредитными учреждениями муниципального района Безенчукский (Сбербанк, Солидарность, Россельхозбанк) было выдано 127 жилищных кредитов на сумму более 101 млн. рублей.

Одним из свидетельств улучшения благосостояния населения муниципального района Безенчукский является рост вкладов в коммерческих банках. В 2013 году на счетах банков было сосредоточено около 1,2 млрд. рублей.

Величина совокупных денежных доходов (ФОТ, пенсии, детские пособия) составили около 3 млрд. рублей. Из них в структуре денежных доходов доля пенсий составила 45%, доля заработной платы 54%.

Все кредитные организации Безенчукского района участвуют в системе денежных переводов в страны СНГ.

Так, в Поволжском банке Сбербанка России 85% денежных переводов осуществляется на Украину, 15% в Казахстан. ОАО КБ «Солидарность» - 90% в Узбекистан и 10% Таджикистан. ОАО «Россельхозбанк» - 60% по России, 15% - Узбекистан, 15% - Таджикистан.

**Промышленность.**

В 2013 году успешно осуществляли коммерческую деятельность промышленные предприятия муниципального района Безенчукский.

Оборот крупных и средних организаций составил 17 068, 8 млн. рублей, что выше соответствующего уровня прошлого года на 109%.

Индекс промышленного производства достиг уровня 82,8%. Наблюдался рост в таких отраслях промышленности, как:

- «Добыча полезных ископаемых» на 110, 7% (объём отгруженных товаров собственного производства составил 7 915 млн. рублей);

- «Производство и распределение электроэнергии, газа и воды» на 164, 3% (объём отгруженных товаров собственного производства составил 457, 4 млн. рублей).

Спад в отрасли «Обрабатывающее производство» на 80,6 % (объём отгруженных товаров собственного производства составил 4 790,6 млн. рублей);

В муниципальном районе Безенчукский в 2013 году добыто 745, 1 тыс. тонн нефти, что выше соответствующего уровня прошлого года на 101,3 %.

В ЗАО «Санеко» добыча нефти составила 99,5 тыс. тонн на сумму 1 318 042 тыс. рублей, что составляет 82, 4% к соответствующему периоду прошлого года. В 2013 году в 3,3 раза выросло количество нефтяных скважин из эксплуатационного бурения.

ЗАО «Завод ЖБИ-8» произвёл 22,8 тыс.куб.метров железобетонных изделий на сумму 179 788 тыс. рублей, что составляет 94,5% к соответствующему периоду прошлого года.

Безенчукское управление ГБУСО «Самаралес» сократило объем производства на 0,4%, выполнено работ и услуг собственными силами на сумму 665 тыс. рублей.

ООО «Юг» произвело 1 732,3 тонн хлебобулочных изделий на сумму 70 514,9 тыс. рублей (97,2% к уровню прошлого года).

ЗАО «Самараагропромпереработка» произвело 93,6 тыс. тонн масла подсолнечного, 89,3 тыс. тонн шрота на сумму 3473787,4 тыс. рублей, что на 41,1% ниже соответствующего уровня прошлого года.

В 2013 году вырос на 105, 1% объём работ, по виду деятельности «строительство». Предприятиями и организациями всех форм собственности, а также населением за счёт собственных и заёмных средств введено в действие 178 квартир общей площадью 14 168 кв. м. общей площади, что выше соответствующего периода прошлого года на 152%.

В 2013 году в муниципальном районе Безенчукский было перевезено 78, 8 тыс. тонн грузов, что выше аналогичного периода прошлого года на 18,8%. Грузооборот составил 3,8 млн. тонно-километров, что выше чем в 2012 году на 46,8%.

**Сельское хозяйство.**

В экономике района отрасль сельского хозяйства занимает ведущее место.

В 2013 году в хозяйствах всех категорий валовый сбор зерновых и зернобобовых культур увеличился на 46, 6% и составил 51 тыс. тонн. Валовый сбор зерновых и зернобовых культур увеличился за счёт увеличения урожайности до 15, 5 ц/га.

Валовый сбор подсолнечника увеличился на 18, 6% и составил 22, 1 тыс. тонн. Данная тенденция сложилась за счёт увеличения посевных площадей и урожайности.

Валовый сбор овощей вырос на 6, 4% и составил 28, 6 тыс. тонн при средней урожайности 400 ц/га.

Производство картофеля сократилось на 2,3% и составило 92 тыс. тонн при средней урожайности 270 ц/га.

В структуре валовой продукции на долю растениеводства приходится 55%, на долю животноводства 45%.

В области животноводства в муниципальном районе Безенчукский в 2013 году наблюдались следующие основные тенденции:

- поголовье крупного рогатого скота сократилось 18,9% и составило 4094 голов;

- поголовье коров уменьшилось на 11,5% и составило 1814 голов.

- падёж скота всех возрастов в сельскохозяйственных организациях, не относящихся к субъектам малого предпринимательства, вырос на 21,4%;

- объёмы производства мяса выросли на 22,8% и составили 607,5 тонн;

- валовый надой молока сократился на 0,6% и составил 10 273, 6 тонн

Лидерами по среднему надою молока от 1 коровы являются: ГУП СО «Купинское» (6835 кг), ФГУП «Красногорское» (5770 кг).

Основная причина сокращения поголовья – ликвидация животноводства в ООО «СПК Ольгинский».

Удельный вес прибыльных организаций составил 87%, за аналогичный период прошлого года - 86%.

За 2013 год получено 311 млн.рублей прибыли, что на 28 % выше уровня 2012 года, рентабельность составила 33,3% (в 2012 году – 43,5%).

ООО «Безенчукское мясоперерабатывающее предприятие» произвело 149 тонн колбасных изделий и копченостей на сумму 29991 тыс. рублей (37,3% к уровню прошлого года).

ЗАО «ЖДПК» увеличило объём производства хлеба на 18,3%, производство муки уменьшилось на 7,7%, в 2013 году произведено 1151 тонн хлеба, муки - 2797 тонн на сумму 149,4 млн. рублей.

**Инвестиции.**

В 2013 году крупными и средними предприятиями муниципального района Безенчукский на развитие экономики и социальной сферы использовано 1 494, 1 млн. рублей инвестиций в основной капитал.

В 2013 году профинансировано бюджетных инвестиций на сумму 75668,9 тыс. рублей, в том числе: из средств федерального бюджета – 1405,24 тыс. рублей, областного бюджета – 43274,7 тыс. рублей, районного бюджета – 30989,195 тыс. рублей, освоено инвестиций на сумму 69777,7 тыс. рублей, в том числе: из средств федерального бюджета – 1405,24 тыс. рублей, областного бюджета – 37897,1 тыс. рублей, районного бюджета – 30469,4 тыс. рублей.

По федеральной целевой программе «Социальное развитие села до 2013 года»:

- построена универсальная спортивная площадка размером 56х28 метров в с. Купино (освоено из федерального бюджета – 1405,2 тыс. рублей, областного бюджета – 2990,3 тыс. рублей, районного бюджета – 255,1 тыс. рублей);

- проведена экспертиза сметной документации строительства ФАПов в с. Александровка, с. Преображенка, с. Новомихайловка, п. Заволжский, ст. Мыльная (освоено из районного бюджета – 51 тыс. рублей), экспертиза материалов ФАПа с. Купино (21, 3 тыс. рублей – из районного бюджета).

По областной целевой программе **«**Развитие физической культуры и спорта в Самарской области на 2010-2018 годы» ведётся строительство спортивно-оздоровительного комплекса в п. Безенчук (освоено из областного бюджета – 12562,5 тыс. рублей, из районного бюджета – 795,1 тыс. рублей).

По областной целевой программе «Модернизация и развитие автомобильных дорог общего пользования местного значения в Самарской области на 2009 - 2015 годы» отремонтированы дороги местного значения в с. Купино (0,37 км), ст. Звезда (0,6 км), с. Екатериновка (1,874 км), с. Покровка (0,89 км), с. Кануевка (0,892 км), п. Безенчук (0,65 км), д. Дмитриевка (1,43 км), с. Кануевка (0,892 км) (освоено из областного бюджета – 16761,5 тыс. рублей, из районного бюджета – 5564,3 тыс. рублей).

Из средств районного бюджета ведутся работы по газификации п. Безенчук, с. Переволоки, с. Иоганесфельд (637,1 тыс. рублей).

В рейтинге министерства экономического развития, инвестиций и торговли Самарской области муниципальный район Безенчукский по итогам 2013 года занимал:

* 4 место по объёму производства молока на 100 га сельскохозяйственных угодий;
* 5 место по бюджетной обеспеченности с учётом безвозмездных перечислений на душу населения;
* 6 место по достигнутому уровню среднемесячной заработной платы;
* 7 место по уровню официально зарегистрированной безработицы;
* 13 место по объёму производства мяса на 100 га сельскохозяйственных угодий;
* 13 место по бюджетной обеспеченности за счёт налоговых и неналоговых доходов на душу населения;

- 15 место по естественному приросту населения, в расчёте на 1000 человек населения;

- 15 место по инвестициям в основной капитал;

- 26 место по индексу промышленного производства.

# 2. Информация о результатах деятельности Главы Администрации района, включая результаты взаимодействия с федеральными органами государственной власти, органами государственной власти Самарской области.

## 2.1. Издание в пределах своих полномочий правовых актов - постановлений, распоряжений администрации и их обнародование.

## В соответствии с Уставом муниципального района Безенчукский Глава Администрации района в пределах своих полномочий издает следующие нормативные-правовые акты: постановления и распоряжения Главы Администрации района, постановления и распоряжения Администрации муниципального района Безенчукский.

## В 2013 году в администрации муниципального района было принято 1706 постановлений и 596 распоряжений, постановлений Главы района - 77. По всем принятым правовым актам проведена комплексная экспертиза юридическим отделом Администрации муниципального района. Правовые акты, издаваемые в муниципальном районе, которые затрагивают нормы прав и свобод граждан, подлежат публикации в соответствии с Федеральным законодательством либо  обнародованию. В соответствии с Федеральным законом от 09.02.2009г. № 8-ФЗ «Об обеспечении доступа к информации о деятельности государственных органов и органов местного самоуправления» в качестве официального печатного издания определена районная газета «Сельский труженик». В 2013 году было опубликовано 65 постановлений  и  распоряжений главы и Администрации муниципального района. На опубликование из средств бюджета муниципального района выделено более 670 тыс. рублей. На территории района функционирует официальный сайт муниципального района Безенчукский admbezenchuk.ru.

## 2.2. Организация исполнения на территории муниципального района федеральных законов, законов Самарской области, решений Собрания представителей муниципального района Безенчукский, а также принятых им правовых актов

Данное полномочие осуществляется Администрацией муниципального района и соответствующими отраслевыми органами посредством принятия нормативных актов, управленческих решений, взаимного согласования действий структур по исполнению принятых решений, разработки планов, программ и организационных мероприятий и контроля за ходом их исполнения.

На основании принятых Федеральных Законов, Постановлений и Распоряжений Правительства РФ, Указов Президента РФ, Законов Самарской области, Постановлений и Распоряжений Правительства Самарской области и Распоряжений Губернатора Самарской области, в нормативно – правовые акты муниципального района Безенчукский вносятся изменения, или принимаются новые НПА по реализации полномочий органов местного самоуправления, в части выше принятых НПА.

Все Решения Собрания представителей муниципального района Безенчукский регистрируются и опубликовываются в соответствии с действующим законодательством. Решения направляются на исполнение организационным отделом в течение 7 календарных дней со дня поступления в Администрацию. Юридическим отделом ведется регистр НПА, который направляется в Управление Министерства юстиции Российской Федерации по Самарской области ежемесячно.

Поручения Собрания представителей Администрации района контролируются организационным отделом. Контроль за своевременностью внесения изменений в действующие НПА в связи с изменениями в законодательстве осуществляется юридическим отделом.

## 2.3. Разработка структуры администрации муниципального района. Утверждение положений о структурных подразделениях администрации муниципального района, не являющихся юридическими лицами. Формирование администрации муниципального района и руководство на принципах единоначалия. Распределение обязанностей между должностными лицами администрации муниципального района.

Решением Собрания представителей муниципального района Безенчукский от 17.10.2013г. № 390/51 «Об утверждении структуры и предельной штатной численности Администрации муниципального района Безенчукский Самарской области», утверждена структура Администрации муниципального района Безенчукский в новой редакции, которая действует по настоящее время. В структуру Администрации входят 4 подразделения со статусом юридического и 13 без статуса юридического лица. Все Положения подразделений со статусом юридического лица утверждены Решениями Собрания представителей района, в декабре 2013г. внесены изменения в связи с изменениями в Устав муниципального района Безенчукский. Положения о подразделениях без статуса юридического лица по состоянию на декабрь 2013 года полностью утверждены. На 31.12.2013г. утверждены 86 из 91 должностных инструкций сотрудников Администрации, 5 должностных инструкций не утверждены по причине наличия вакантных должностных единиц.

## 2.4. Формирование коллегиального совещательного органа - коллегии администрации муниципального района, руководство его деятельностью.

В целях повышения эффективности деятельности органов местного самоуправления, коллегиального обсуждения и принятия решений по наиболее важным проблемам социально-экономического развития муниципального района Безенчукский в 2013 году утвержден новый состав коллегии при Главе Администрации муниципального района Безенчукский, утверждено Положение о ней (Распоряжение Главы Администрации района от 20 ноября 2013 г. № 494).

Коллегия при Главе Администрации муниципального района является постоянно действующим совещательным органом, в состав которого входят первый заместитель главы, заместители главы, руководитель аппарата, руководители структурных подразделений администрации района, председатель Собрания представителей района (по согласованию).

В своей деятельности коллегия при Главе Администрации муниципального района Безенчукский руководствуется Конституцией РФ, федеральным законодательством, законодательством Самарской области, Уставом муниципального района Безенчукский, Положением о ней и другими нормативно-правовыми актами. Решения коллегии при Главе Администрации района носят обязательный характер и приводятся в исполнение постановлениями Главы Администрации муниципального района Безенчукский по рассматриваемым вопросам. Заседания коллегии администрации муниципального района Безенчукский оформляются протоколом.

На основании действующего федерального законодательства по местному самоуправлению, законодательства Самарской области, в соответствии с Уставом района, при Главе Администрации муниципального района Безенчукский образуется коллегиальный орган с совещательными полномочиями для обсуждения наиболее важных вопросов социально-экономического развития муниципального района - Коллегия при Главе Администрации муниципального района Безенчукский. Глава Администрации района является председателем коллегии, ведет заседания и подписывает протоколы заседаний.

Основные задачи коллегии - выработка предложений по проведению единой социально- экономической политики на территории муниципального образования, обсуждения соответствующих программ и планов развития района, анализ выполнения федерального законодательства, законодательства Самарской области, решений Собрания представителей муниципального района Безенчукский, постановлений и распоряжений администрации района, анализ и оценка работы муниципальных учреждений и предприятий, структурных подразделений администрации района, итоги реализации муниципальных программ и т.д.

В 2013 году было проведено 10 заседаний коллеги при Главе Администрации района, рассмотрен 61 вопрос.

## 2.5. Принятие мер по обеспечению и защите интересов муниципального района в суде, арбитражном суде, а также в соответствующих органах государственной власти и управления

В 2013 году Администрация муниципального района Безенчукский приняла участие в 161 заседании по гражданским делам, а также 66 делах в Арбитражном суде Самарской области. Юридическим отделом также ведется претензионная работа с подрядчиками по ненадлежащему исполнению муниципальных контрактов. С целью оказания правовой помощи ведется работа с поселениями муниципального района.

Юридическим отделом Администрации района в рамках организации и проведения проверок и иных мероприятий по контролю в 2013 году проведено: 10 контрольных мероприятий. По результатам контрольных мероприятий приняты соответствующие меры.

## 2.6. Осуществление личного приёма граждан муниципального района, рассмотрение заявлений, жалоб и предложений граждан

Приём граждан по личным вопросам, работа с заявлениями, жалобами и предложениями населения муниципального района осуществляется на основании Федерального Закона от 02.05.2006г. № 59 «О порядке рассмотрения обращений граждан Российской Федерации» и в соответствии с Порядком рассмотрения обращений граждан в администрации муниципального района Безенчукский Самарской области.

За 2013 год в администрацию муниципального района Безенчукский поступило 1797 письменных и устных обращений граждан, в том числе 1699 – письменных и 98 устных на приеме главы Администрации района. (В 2012 году 1675 обращений, из них 1653 – письменных, 22 – устных на приеме главы Администрации района).

На 30% сократилось количество обращений граждан в вышестоящие органы власти. Количество таких обращений в 2013 году было 223 (в 2012 году – 317).

Данные факты свидетельствуют о росте доверия к действующей власти и стремлении Администрации решать существующие проблемы на местном уровне.

Основными вопросами, которые волнуют граждан:

1. жилищные;
2. земельно-имущественные;
3. вопросы качества оказываемых жилищно-коммунальных услуг.

Это наиболее трудно решаемые вопросы, требующие пристального и персонального внимания всех уровней и ветвей власти.

С целью оказания помощи жителям района в Администрации района организована работа общественной приемной Главы Администрации района, в которой осуществляется ежедневное консультирование в среднем 12 граждан.

## 2.7. Взаимодействие с федеральными и областными органами власти.

Глава Администрации муниципального района Безенчукский в 2013 году участвовал в отчетных совещаниях по итогам кварталов в отделе МВД по Безенчукскому району, в итоговых совещаниях по итогам года в Прокуратуре Безенчукского района и О МВД.

Совместно в О МВД ежеквартально проводится прием граждан по вопросам деятельности правоохранительных органов, жалоб на сотрудников, пресечения коррупционной направленности. По итогам 2013 года проведено 7 приемов, что по сравнению с 2012 годом на 3 больше.

Глава Администрации включен в состав областной комиссии по профилактике правонарушений, заседания которой проходят ежемесячно.

В 2013 году между Администрацией района и Администрацией Губернатора Самарской области и Правительством Самарской области 100 % налажена связь документооборота по системе «Лотос», что позволяет увеличить время на подготовку и отработку документов, сокращает почтовые расходы.

Налажена оперативная связь Администрации с Управлением по взаимодействию с органами местного самоуправления Администрации Губернатора Самарской области. Еженедельно, по понедельникам предоставляется информация куратору района о планируемых мероприятиях, планах работы Администрации, по четвергам направляются отчеты о работе за текущую неделю, для формирования сводной аналитической справки для Губернатора Самарской области. В 2013 году подписан договор об использовании внутренней телефонной связи исполнительных органов и органов местного самоуправления – телефонной связи «Hikom».

В 2013 году Безенчукский район с рабочим визитом посещали Губернатор Самарской области Н.И. Меркушкин (май), вице-губернатор – председатель Правительства Самарской области А.П. Нефедов (июль), вице-губернатор – руководитель Администрации Губернатора Самарской области Д.Е. Овчинников (октябрь).

# 3. Экономика и финансы.

## 3.1. Формирование, утверждение, исполнение и контроль за исполнением бюджета муниципального района.

Бюджетная и налоговая политика муниципального района Безенчукский в 2013 году формировалась в условиях налоговой, бюджетной, административной и муниципальной реформ.

Формирование и исполнение бюджета муниципального района Безенчукский осуществлялось по предусмотренным Бюджетным кодексом Российской Федерации единым правилам, на основании Бюджетного Кодекса РФ, Положения «О бюджетном устройстве и бюджетном процессе муниципального района Безенчукский» и решения Собрания Представителей Безенчукского района № 295/38 от 27.12.2012г «О районном бюджете на 2013 год и плановый период 2014 и 2015 годов» с учетом вносимых в отчетном году изменений.

Главной задачей, которая решалась в процессе исполнения бюджета, было повышение собственных доходов, результативности бюджетных расходов и оптимизация управления бюджетными средствами.

За 2013 год в бюджет района, с учетом средств из вышестоящих бюджетов, поступило всего доходов 1 097 541 тыс. рублей или 95,7 % от утвержденных годовых назначений, в том числе:

- налог на доходы физических лиц 93 569 тыс. рублей;

- доходы от продажи имущества 8 177 тыс. рублей;

- безвозмездные поступления 951 094 тыс. рублей.

Расходы бюджета муниципального района Безенчукский за 2013 год сложились в сумме 1 043 750,1 тыс. рублей, что составляет 91,7 % от годового плана. Исполнение за счет средств вышестоящих бюджетов составило 771 075 тыс. рублей или 96 % от утвержденных назначений.

За 2013 год Администрацией района погашено кредитов в сумме 37 464 тыс. рублей. Оплачено процентов по обслуживанию муниципального долга в сумме 441 тыс. рублей. Муниципальный долг по состоянию на 01.01.2014 г. составляет 12 793 тыс. рублей, что составляет 39,9% от аналогичного показателя по состоянию на 1 января 2013 года.

В 2013 году на постоянной основе проводились мероприятия по повышению уровня собираемости налогов и сборов, сокращению недоимки, усилению налоговой дисциплины в вопросах легализации заработной платы наемных работников. В результате исполнение бюджета по доходам за счет собственных налоговых и неналоговых поступлений составило 146 447 тыс. рублей, что больше первоначально утвержденного бюджета на 23 827 тыс. рублей.

Это позволило в полном объеме выполнить условия софинансирования по соглашениям с областным бюджетом и направить денежные средства на решение следующих первоочередных задач:

- ремонт образовательных учреждений – 15 388 тыс. рублей;

- приобретение коммунальной техники - 9 433 тыс. рублей;

- реализация РЦП «Газификация муниципального района Безенчукский

на 2012 - 2014 годы- 2 062, 2 тыс. рублей;

- обеспечение жильем молодых семей - 2 180 тыс. рублей;

- реализация мероприятий по переселению граждан из аварийного жилищного фонда - 1 887,4 тыс. рублей;

- реконструкцию спортивно-оздоровительного комплекса - 679 тыс. рублей;

В 2013 году в бюджет района поступило 131 525 тыс. рублей в виде субсидий из областного и федерального бюджетов на реализацию следующих мероприятий:

- капитальный ремонт учреждений образования - 38 127 тыс. рублей;

- на мероприятия по переселению граждан из аварийного жилищного фонда – 35 860,4 тыс. рублей;

- на приобретение оборудования для быстровозводимого физкультурно-оздоровительного комплекса, включая металлоконструкции и металлоизделия - 12 100 тыс. рублей;

- на обеспечение жильем молодых семей – 5 771,2 тыс. рублей;

- на ремонт и оснащение оборудованием МБУ «Солнечный берег» - 5 662,8 тыс. рублей;

- на строительство спортивной площадки в с. Купино - 4 396 тыс. рублей;

- на реконструкцию спортивно-оздоровительного комплекса - 4 032 тыс. рублей;

- на обеспечение жильем молодых специалистов и граждан, проживающих в сельской местности - 3 063 тыс. рублей.

Субвенции на исполнение переданных государственных полномочий поступили в сумме 599 646 тыс. рублей, из них:

- на возмещение затрат сельхозтоваропроизводителям на уплату процентов по кредитам - 473 045 тыс. рублей;

- на возмещение затрат сельхозтоваропроизводителям на оказание несвязанной поддержки в области растениеводства - 33 439 тыс. рублей;

- на обеспечение жильем детей сирот - 20 801 тыс. рублей;

- на возмещение затрат сельхозтоваропроизводителям на производство 1 литра реализованного молока – 16 542 тыс. рублей;

- на исполнение переданных полномочий органами местного самоуправления – 11 083 тыс. рублей;

В соответствии с постановлением Правительства Самарской области от 12.12.2012 г. №742 «О предоставлении из областного бюджета субсидий местным бюджетам для софинансирования расходных обязательств по вопросам местного значения, предоставляемых с учетом выполнения показателей социально-экономического развития» в 2013 году для муниципалитетов введена новая мера поддержки в виде субсидий, предоставляемых с учётом выполнения показателей социально-экономического развития.

Так, по итогам 2013 года в бюджет муниципального района Безенчукский стимулирующих субсидий поступило 38 728,1 тыс. рублей при плане 37 817 тыс. рублей.

Расходы на содержание органов местного самоуправления (с учетом учреждений, финансируемых за счет субвенций) составили 57 198 тыс.рублей, при нормативном значении 97 533 тыс.рублей. В 2012 году указанные расходы составляли 55 382 тыс. рублей. Процент прироста по данному показателю не превысил 4% и обусловлен ростом заработной платы работников бюджетной сферы и ростом тарифов на услуги ЖКХ.

В соответствии с расчетом Рейтинга муниципальных образований Самарской области согласно методики, утвержденной Постановлением Правительства Самарской области от 22.02.2013 г №50 «Об утверждении порядка расчета и предоставления из областного бюджета местным бюджетам дотаций на стимулирование повышения качества управления муниципальными финансами», в 2013 году муниципальный район Безенчукский вышел на первое место. По итогам 2013 года в местный бюджет из фонда стимулирования министерства управления финансами Самарской области дополнительно привлечено 13 987 тыс. рублей.

## 3.2. Установление, изменение и отмена местных налогов и сборов муниципального района.

В соответствии с главой 26.3 Налогового Кодекса РФ определен порядок введения в действие местных налогов (в отношении органов местного самоуправления муниципальных районов это может быть только система налогообложения в виде единого налога на вмененный доход для отдельных видов деятельности). В 2013 году в бюджет муниципального района ЕНВД поступал в соответствии с порядком, принятым Решением собрания представителей муниципального района Безенчукский от 23.11.2012 № 286/36.

Общий объем поступлений от единого налога на вмененный доход в 2013 году составил 11 336,8 тыс. рублей, что выше соответствующего уровня прошлого года на 217,8 тыс. рублей или 2%.

В 2013 году в бюджет муниципального района Безенчукский поступил земельный налог в сумме 20 855,0 тыс. рублей, налог на имущество физических лиц 1 965,6 тыс. рублей против 1 078,8 тыс. рублей в 2012 году, что связано с работой по актуализации базы данных.

Сборы на территории муниципального района не установлены.

## 3.3. Выравнивание уровня бюджетной обеспеченности поселений.

Дотации на выравнивание бюджетной обеспеченности поселений из бюджета муниципального района предоставляются поселениям, расчетная бюджетная обеспеченность которых не превышает уровень, установленный в качестве критерия выравнивания расчетной бюджетной обеспеченности поселений муниципального района Безенчукский.

Уровень расчетной бюджетной обеспеченности поселения с учетом дотаций на выравнивание бюджетной обеспеченности поселений из бюджета муниципального района Безенчукский не может превышать уровень расчетной бюджетной обеспеченности с учетом дотаций из указанного фонда иного поселения, входящего в состав муниципального района, которое до распределения указанных дотаций имело более высокий уровень расчетной бюджетной обеспеченности.

Дотации на выравнивание уровня бюджетной обеспеченности поселений из бюджета муниципального района Безенчукский предоставляются за счет средств областного и районного бюджетов.

В бюджете района на 2013 год было предусмотрено на финансовую поддержку поселений 18 907 тыс.рублей за счет районного бюджета и 1 126 тыс. рублей за счет областного бюджетов. В течение года сумма дотаций за счет районного бюджета дважды корректировалась в сторону увеличения и составила 21 133 тыс. рублей.

## 3.4. Осуществление финансового обеспечения деятельности муниципальных казенных учреждений и финансового обеспечения муниципального задания бюджетными и автономными учреждениями.

Данное полномочие муниципального района закреплено в Федеральном Законе №131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления в РФ» ФЗ № 83-ФЗ от 8 мая 2010 года «О внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации в связи с совершенствованием правового положения государственных (муниципальных) учреждений. В 2013 году администрация района, как учредитель, выполнила свои полномочия полностью, все принятые расходные обязательства профинансированы, просроченная кредиторская задолженность отсутствует. Обеспечение деятельности муниципальных казенных учреждений составило 71 848,7 тыс. рублей, финансовое обеспечение на выполнение муниципального задания бюджетными и автономными учреждениями исполнено 106 523,6 тыс. рублей.

## 3.5. Владение, пользование и распоряжение имуществом, находящимся в муниципальной собственности муниципального района.

В соответствии с Положением, утверждённым Решением Собрания представителей муниципального района Безенчукский Самарской области от 29.11.11 г. №164/22 функции по управлению имуществом, находящимся в муниципальной собственности района возложены на Комитет по управлению муниципальным имуществом администрации муниципального района Безенчукский.

На 01.01.2014 года балансовая стоимость имущества, находящегося в муниципальной собственности составила 2 381 248, 2 тыс. рублей, в том числе:

- балансовая стоимость муниципального имущества казны района составила 371 203,4 тыс. рублей;

- незавершённое строительство – 0,00 рублей.

В отчетном году принято в собственность муниципального района Безенчукский движимого и недвижимого имущества на сумму 102 453 тыс. рублей, в том числе:

- введены в эксплуатацию и включены в реестр муниципальной собственности новые объекты недвижимости:

- 10 одноквартирных жилых домов в с. Иоганесфельд на сумму 32280,0 тыс. рублей (включены в состав имущества Казны);

- канализационные сети в с. Купино на сумму 663,0 тыс. рублей (включены в состав имущества казны);

- система водоснабжения в с. Иоганесфельд на сумму 12570,7 тыс. рублей (находятся в хозяйственном ведении МУП «Водоканал);

- 8 спортивных и игровых детских площадок на сумму 3940,3 тыс. рублей (находятся в оперативном управлении у муниципальных учреждений).

2) Приобретены и включены реестр муниципальной собственности следующие объекты:

- оборудование и материалы для строящегося бассейна в п. Безенчук на сумму 12100,0 тыс. рублей;

- оборудование для столовой МБУ «ДОЛ «Солнечный берег» на сумму 2116,9 тыс. рублей (находится в оперативном управлении МБУ «ДОЛ «Солнечный берег»;

- автобус для перевозки детей МБУ «ДОЛ «Солнечный берег» на сумму 681,6 тыс. рублей (находится в оперативном управлении МБУ «ДОЛ «Солнечный берег»;

- 5 единиц спецавтотранспорта для оснащения МУП «Водоканал» на сумму 6729,0 тыс. рублей (находятся в хоз. ведении МУП «Водоканал);

- оборудование для оснащения бани в п.г.т. Осинки на сумму 2018,2 тыс. рублей;

- прочее движимое имущество на общую сумму 4186,0 тыс. рублей.

3) Оформлены и включены реестр муниципальной собственности следующие объекты:

- модульная котельная для теплоснабжения жилых домов в д. Красносёлки на сумму 4950,0 тыс. рублей (передана в долгосрочную концессию в ОАО «СамРЭК»;

- 10 плотин на сумму 935,3 тыс. рублей (включены в состав имущества казны).

4) В рамках реализации закона Самарской области от 28 декабря 2012 г. N 135-ГД «Об обеспечении жилыми помещениями детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, на территории Самарской области» в собственность муниципального района Безенчукский приобретена 21 квартира на сумму 19283 тыс. рублей.

В собственность поселений района в 2013 году передано имущество на сумму 92 071,6 тыс. рублей, в том числе: городскому поселению Безенчук передано 2 многоквартирных дома по адресу ул. Демократическая, дом 17а, ул. Молодежная, дом 5 (90 134,4 тыс. рублей); сельскому поселению Преполовенка – модульная котельная для СДК 1047,1 тыс. рублей); прочее имущество на сумму 890,1 тыс. рублей.

В целях наиболее эффективного использования муниципального имущества в результате мероприятий по изъятию и передаче в оперативное управление и хозяйственное ведение за муниципальными учреждениями и предприятиями закреплено объектов муниципальной собственности на общую сумму 121 387,6 тыс. рублей. (школьная котельная в с. Макарьевка; котельная в с. Покровка; 2 модульные котельные к жилым домам в с. Натальино и ст. Звезда; здание Осинской СОШ, 6 автотранспортных средств, имущественный комплекс Осинской СОШ, прочее движимое имущество).

В 2013 году заключено концессионное соглашение с ОАО «СамРЭК» о передаче во временное пользование и владение 39 объектов теплоснабжения (19 котельных и 20 теплосетей). Заключение вышеуказанного соглашения позволить обеспечить муниципальный район помимо качественной поставки тепловой энергии населению, модернизацию систем теплоснабжения района.

В процессе подготовки к реорганизации в прошедшем году проведена инвентаризация муниципального имущества, закрепленного на праве хозяйственного ведения за МУП «Водоканал» и на праве оперативного управления за Комитетом по вопросам семьи, опеки и попечительства и МБУ «Центр социальной помощи семье и детям». В процессе инвентаризации нарушений не выявлено.

### 

### 3.5.1. Создание, реорганизация муниципальных предприятий, в том числе через преобразование их в открытые акционерные общества в порядке приватизации, ликвидация муниципальных предприятий и учреждений.

По состоянию на 01.01.2014 года на территории муниципального района Безенчукский числятся 45 предприятий, организаций и учреждений (на 01.01.2013 года- 45 предприятий, организаций и учреждений).

Из 10 (десяти) предприятий деятельность осуществляется только в 6 (шести). В том числе: МУОРП «Волжское» (директор А.Г. Никитин); МУП редакция газеты «Сельский труженик» (директор О.В. Кудрявцева); МУП «Градостроительство и землеустройство» (директор И.В. Ершов); МУП БТРК «Аспект» (директор Т.А. Нагорнова); МУП «Водоканал» (директор И.А. Аношин); МУП «ТЭК» Безенчукского района (и.о. директора А.В. Костин).

В отношении 3 (трёх) предприятий (МУП «Фармация», МУП «ЭкоСервис», МУП «БСАТП») в связи с отсутствием производственной деятельности осуществляются мероприятия по их ликвидации.

МУП «БКХ» признано несостоятельным (банкротом) (в стадии конкурсного производства).

Прибыль от деятельности муниципальных унитарных предприятий муниципального района Безенчукский по итогам работы за 2012 год поступившая в 2013 году составила 126 тыс. рублей (в 2010 году аналогичная сумма 203 тыс. рублей, в 2011г. -125 тыс. рублей, в 2012 г. – 55 тыс. рублей).

### 

### 3.5.2. Проведение процедуры передачи муниципального имущества во временное пользование (аренда недвижимого имущества и земельных участков).

Передача муниципального имущества во временное пользование.

В 2013 году были заключены 7 (5 краткосрочных, 2 по результатам торгов) договоров аренды нежилых помещений, находящихся в собственности муниципального района Безенчукский Самарской области на сумму 74,1 тыс. руб.

Поступления от сдачи в аренду объектов недвижимости составили 6 857 тыс. рублей (за 2012 г. – 5 413 тыс. рублей), из них поступления в районный бюджет – 6 032 тыс. рублей (за 2012 г. – 4 781 тыс. рублей.), городские и сельские поселения – 825 тыс. рублей (за 2012 г. – 632 тыс. рублей).

Поступления от продажи на открытом аукционе права на заключение договора аренды нежилых помещений составили 60 тыс. рублей.

Передача земельных участков, расположенных на территории муниципального района Безенчукский во временное пользование.

В 2013 году были заключены 168 (в 2012 году 128 шт.) договоров аренды на земельные участки, находящиеся в муниципальной собственности, и земельные участки, государственная собственность на которые не разграничена, расположенные на территории муниципального района Безенчукский Самарской области на сумму 2026 тыс. рублей.

Все договоры, заключенные в 2013 году на срок более 1 года прошли государственную регистрацию, установленную для сделок с недвижимым имуществом.

Поступления от сдачи в аренду земельных участков составили 16438 тыс. рублей (за 2012 год – 11134 тыс. рублей), из них поступления в районный бюджет – 8246 тыс. рублей (за 2012 год - 5 583 тыс. рублей), городские и сельские поселения – 8193 тыс. рублей (за 2012 год - 5 552 тыс. рублей).

Поступления в бюджет муниципального района Безенчукский от аренды муниципального имущества (объектов движимого и недвижимого имущества и земельных участков) составила 23 356 тыс. рублей (за 2012 год сумма поступлений составила 17 105 тыс. рублей).

В отношении должников по оплате арендных платежей ведется работа в порядке досудебного урегулирования споров. Большая часть должников по арендным платежам имеют текущую задолженность и погашают сумму задолженности после уведомления их о необходимости задолженности.

В судебном порядке взыскана задолженность в размере 332248 (Триста тридцать две тысячи двести сорок восемь) рублей 48 копеек с арендатора Хоренко В.А., использующего земельные участки из состава земель сельскохозяйственного назначения, для сельскохозяйственного производства.

### 

### 3.5.3. Инвентаризация объектов недвижимого имущества муниципального района, постановка на кадастровый учёт недвижимого имущества.

В Безенчукский филиал ГУП «ЦТИ» направлено 43 заявки на изготовление технической документации в отношении 219 объектов.

В органах РОСРЕЕСТРА зарегистрировано право собственности в отношении 42 объектов недвижимости.

По заключённым контрактам (договорам) на оказание оценочных услуг по определению рыночной стоимости объектов оценки были выполнены работы на 574 тыс. рублей (за 2012 – 770 тыс. рублей), по составлению межевого плана земельного участка – на 1134 тыс. рублей (в 2012 году - 2199 тыс. рублей).

В том числе, согласно письму Министерства управления финансами Самарской области, в целях обеспечения полноты поступлений платежей по земельному налогу в местные бюджеты выполняется работа по формированию земельных участков под многоквартирными домами. В 2013 году на кадастровый учет поставлено 77 земельных участков под многоквартирными домами.

В целях реализации Поручений Президента Российской Федерации, о предоставлении многодетным семьям земельных участков (части 10 статьи 9 закона «О земле»), на территории муниципального района Безенчукский в 2013 году сформировано и поставлено на кадастровый учет 50 (пятьдесят) земельных участков. Объём денежных средств, затраченных для формирования указанных участков, составил 231 тыс. рублей (в том числе 223 тыс. рублей – средства областного бюджета, 8 тыс. рублей – средства местного бюджета).

### 3.5.4. Оформление прав граждан муниципального района на жилые помещения (в том числе приватизация жилья).

На основании соглашений о передаче полномочий от городских и сельских поселений муниципального района Безенчукский в 2013 году проведена работа по передаче жилых помещений гражданам, а именно:

- заключено 120 договоров на передачу жилых помещений в собственность граждан. Общая площадь переданных жилых помещений составила 6278 кв. м. (за аналогичный период 2012 года - 56 жилых помещений, общей площадью 2613 кв. м.);

- по запросам граждан выдано 163 дубликата договоров на передачу жилых помещений в собственность граждан (за аналогичный период 2012 года - 137 дубликатов);

- заключено 99 договоров социального найма (в 2012 году — 149 договоров).

В 2013 году заключен 21 договор найма жилого помещения для детей - сирот и детей, оставшихся без попечения родителей.

### 3.5.5. Организация и проведение приватизации объектов муниципальной собственности.

Решением Собрания представителей муниципального района Безенчукский Самарской области от 27.12.2012 г. № 296/38 «Об утверждении прогнозного плана приватизации муниципального имущества муниципального района Безенчукский Самарской области на 2013 год и плановый период 2014-2015 годы» утвержден прогнозный план приватизации на сумму 2709 тыс. рублей (без НДС 18%).

В целях исполнении принятого решения были организованы и проведены два открытых аукциона по продаже муниципального имущества казны. По результатам торгов заключены договора купли-продажи 10 объектов имущества казны на сумму 2901 тыс. рублей (нежилое здание (школа) расположенное по адресу: п. Сосновка, д.10; движимое и недвижимое имущество АТП, расположенное по адресу: п.г.т. Безенчук, ул. Советская, д.5).

Вместе с тем, следует отметить, что за 2013 год поступления от приватизации муниципального имущества составили 3158 тыс. рублей. (продажа имущества на аукционе 2901 тыс. рублей; по договору купли-продажи нежилых помещений, заключенному в 2011 году на сумму 2000 тыс. рублей, с рассрочкой платежа на 2 года – 257 тыс. рублей).

### 3.5.6. Проведение независимой оценки муниципального имущества. Организация и проведение торгов (аукционов, конкурсов) по реализации и сдаче в аренду муниципального имущества (недвижимого имущества и земельных участков).

В 2013 году продолжалась работа по оценке муниципального имущества в соответствии с Федеральным законом от 29.07.1998г. № 135-ФЗ   
«Об оценочной деятельности в Российской Федерации». В отчётном периоде заключено 50 договоров на оценку объектов муниципального имущества (в 2012 году – 43 договора на сумму 770 тыс. рублей) на общую сумму 574 тыс. рублей.

В соответствии со статьей 17.1 Федерального закона от 26.07.2006г. №135-ФЗ «О защите конкуренции» в 2013 году организовано и проведено 1 аукцион на право заключения договоров аренды (в 2012 году – 4 аукцион) и 1 аукцион, на которых объектом продажи был размер арендной платы.

В течение 2013 года были организованы и проведены 22 аукциона (в 2013 году - 9 аукционов):

- по продаже в собственность земельных участков 13 аукционов, по результатам которых заключено 50 договоров купли-продажи на сумму 6579 тыс. рублей;

- по продаже права на заключение договора аренды, либо права пользования земельными участками 4 аукциона (заключено 5 договоров аренды земельных участков) на сумму 30 тыс. рублей (платеж за право заключения договора аренды);

- по продаже в собственность муниципального имущества 2 аукциона – заключено 10 договоров купли-продажи на сумму 2901 тыс. рублей.

Также в течение 2013 года заключено договоров купли-продажи земельных участков под объектами недвижимости - 33 шт. (2012 г.- 34 шт.). Общая площадь земельных участков по заключенным договорам купли-продажи – 1655 тыс. кв. м. (2012 г.- 935 тыс. кв. м.). Суммы поступлений по заключенным договорам продажи земельных участков под объектами недвижимости составили: консолидированный бюджет – 3200 тыс. рублей (2012 г. – 3103 тыс. рублей), бюджет поселений – 1600 тыс. рублей (2012 г. - 1522 тыс. рублей). Увеличение суммы поступлений на фоне снижения количества сделок произошло из-за увеличения продаваемых площадей земельных участков, переоформления права постоянного (бессрочного) пользования и пожизненно наследуемого владения.

### 3.5.7. Обеспечение содержания муниципального имущества, находящегося в оперативном управлении учреждений образования для созданий условий по предоставлению образования гражданам муниципального района.

В оперативном управлении муниципального бюджетного учреждения муниципального района Безенчукский Самарской области «Ресурс» находится 18 образовательных учреждений.

На содержание муниципального имущества, находящихся в оперативном управлении учреждений образования в 2013 году было израсходовано 98 854 тыс. рублей (из них: средства районного бюджета составляют 53 046 тыс. рублей; средства областного бюджета - 44 405 тыс. рублей; средства федерального бюджета – 1 404 тыс. рублей).

Денежные средства были израсходованы на:

1) оплату коммунальных платежей в сумме 28 279 тыс. рублей (из них средства районного бюджета – 22 811 тыс. рублей; средства областного бюджета – 5 468 тыс. рублей);

2) оплату содержания муниципального имущества в сумме 64 177 тыс. рублей (в том числе: средства районного бюджета 24 226 тыс. рублей; средства областного бюджета 38 937 тыс .рублей; средства федерального бюджета – 1 015 тыс. рублей).

В том числе на текущий и капитальный ремонт учреждений было израсходовано 53 191 тыс. рублей (средства районного бюджета – 13 239 тыс. рублей, областного бюджета – 38 937 тыс. рублей, средства федерального бюджета – 1 015 тыс. рублей).

Капитальный ремонт произведен в следующих образовательных учреждениях:

- ГБОУ СОШ Екатериновка на сумму 13 496 тыс. рублей (районный бюджет – 976 тыс. рублей; областной бюджет - 12 520 тыс. рублей),

- ГБОУ СОШ Преполовенка на сумму 27 914 тыс. рублей (районный бюджет – 2 057 тыс. рублей; областной бюджет – 25 857 тыс. рублей),

- ГБУУ СО начальная школа Гармония на сумму 878 тыс. рублей (районный бюджет – 30 тыс. рублей; федеральный бюджет – 849 тыс. рублей),

- ГБОУ СОШ Осинская (д/с Бабочка) на сумму 953 тыс. рублей (районный бюджет – 143 тыс. рублей; областной бюджет – 810 тыс. рублей).

- ремонт отопительной системы был произведен в ГБОУ СОШ Ольгино, Переволоки, Купино, ГБОУ СОШ №3, ГБОУ СОШ №2.

- ремонт системы водоснабжения и канализации - ГБОУ СОШ Переволоки, ГБОУ СОШ №2, ГБОУ СОШ №1;

- ремонт кровли – ГБОУ СОШ Купино,

- ремонт полов – ГБОУ СОШ № 3, ГБОУ СОШ № 2.

3) оснащение образовательных учреждений в сумме 2 012 тыс. рублей (средства районного бюджета – 1 622 тыс. рублей, федерального бюджета – 389 тыс. рублей). На указанные средства приобретены и установлены детские игровые площадки, игровые уголки, электроплиты, котлы для отопления, мебель, посуда, спортинвентарь, сухой бассейн, игрушки.

4) оплату налогов 1 983 тыс. рублей.

5) оплату прочих работ и услуг – 2 404 тыс. рублей.

## 3.6. Создание условий для развития сельскохозяйственного производства в поселениях, расширения рынка сельскохозяйственной продукции, сырья и продовольствия.

В агропромышленном комплексе района работают 27 предприятий АПК, 8 перерабатывающих и 9 обслуживающих предприятий, 167 КФХ, 7 000 ЛПХ. Численность работников в агропромышленном комплексе района составляет 2 172 человек.

Сельскохозяйственное производство сосредоточено в основном в сельскохозяйственных организациях - это 60%.

На территории района активно реализуется муниципальная программа развития сельского хозяйства и регулирования рынков сельскохозяйственной продукции, сырья и продовольствия до 2020 года.

Основными задачами данной программы являются:

- повышение инвестиционной и инновационной привлекательности отрасли;

- стимулирование роста производства продукции;

- создание условий для сохранения и восстановления плодородия почв;

- повышение занятости и уровня жизни сельского населения;

- развитие малых форм хозяйствования.

В рамках этой программы в 2013 году реализовывались следующие мероприятия:

* проведение районных, выездных совещаний по вопросам эффективности работы в АПК;
* доведение информации до сельхозтоваропроизводителей, малых форм хозяйствования по вопросам государственной поддержки (оказание помощи в оформлении пакетов документов);
* подготовка и переподготовка руководителей, специалистов, рабочих;
* оказание помощи молодым специалистам, пришедшим работать в сельскохозяйственную организацию;
* организация взаимодействия с банками (Сбербанк, Россельхозбанк) по предоставлению льготных кредитов сельхозтоваропроизводителям;

Для расширения рынка сбыта сельскохозяйственной продукции информация о товаропроизводителях района размещается на сайте муниципального района, а так же организовываются сельскохозяйственные ярмарки для реализации продукции производимой гражданами, ведущие личное подсобное хозяйство.

## 3.7. Содействие развитию малого и среднего предпринимательства. Создание условий для обеспечения поселений, входящих в состав муниципального района услугами связи, общественного питания, торговли и бытового обслуживания.

По статистическим данным, в 2013 году в муниципальном районе Безенчукский работало 376 малых предприятий и 753 индивидуальных предпринимателей.

На территории района действует 286 стационарных торговых объекта, в том числе 172 продовольственных, 86 непродовольственных, 28 смешанного типа.

Действует 42 нестационарных торговых объекта, в том числе 15 павильонов и 27 киосков.

В районе осуществляет деятельность 9 торговых центров общей площадью 4 631, 4 кв.м, 3 – федеральные сети (Покупочка, Пятёрочка +, Магнит), 5 – региональных сетей (Аптечная сеть «Имплозия», аптечная сеть «ВИТА», аптечная сеть «АЛИЯ», «Семья+Я», «Горилка»), 2 места осуществления свободной торговли.

Население муниципального района Безенчукский обеспечено полностью площадью торговых объектов.

На территории муниципального района Безенчукский функционируют 16 магазинов самообслуживания (преимущественно в магазинах торговых сетей).

На территории района действует 17 объектов общественного питания и 61 объект сферы бытового обслуживания.

Оборот оптовой торговли составил 877, 8 тыс. рублей.

Оборот розничной торговли вырос на 53, 2% и составил 1,7 млрд. рублей.

Наблюдался рост в 2 раза оборота розничной торговли алкогольными напитками в крупных и средних организациях, величина которого составила 63,2 млн. рублей.

В целях создания благоприятных условий для развития субъектов малого и среднего предпринимательства на территории района действует районная целевая программа «Поддержка малого и среднего предпринимательства в Безенчукском районе на 2012-2014 годы». На реализацию данной программы в 2013 году из районного бюджета было выделено 300 тыс. рублей.

За 2013 год в районный бюджет поступил единый налог на вменённый доход в сумме 11337 тыс. рублей (102,1 % к аналогичному периоду прошлого года). Поступление единого налога, взимаемого в связи с применением УСНО составило 10912 тыс. рублей (114,8 % к аналогичному периоду прошлого года). Доля ЕНВД в сумме налоговых и неналоговых доходов за 2013 год составила 5,2 %. Налог на доходы физических лиц, занимающихся предпринимательской деятельностью поступил в сумме 1014 тыс. рублей (114,3 % к аналогичному периоду прошлого года).

Ежедневно субъектам малого и среднего предпринимательства предоставляется информационная и консультационная поддержка. В 2013 году оказано более 500 консультаций по бухгалтерским, налоговым вопросам, регистрации предпринимателя, ведению предпринимательской деятельности.

С цельюпродвижения товаров местных производителей и установления ими взаимовыгодного сотрудничества в июне 2013 года на центральной площади Безенчука прошла внутрирегиональная экономическая Деловая миссия субъектов малого и среднего предпринимательства, в которой приняли участие 60 предпринимателей Самарской области.

В муниципальном районе Безенчукский успешно развивается микрофинансовая деятельность.За счет средств фонда поддержки предпринимательства, Безенчукским предпринимателям выдано 31 микрозайм на сумму 8510 тыс. рублей.

В 2013 году 5 предпринимателей получили грантовую поддержку в размере 300 тыс. рублей. 45 предпринимателей повысили уровень своих знаний по охране труда и пожарно-техническому минимуму. 14 предпринимателей района прошли обучение по основам предпринимательской деятельности «Открой свое дело» (72 часа).

На территории района созданы все условия для обеспечения поселений, входящих в состав района услугами связи, общественного питания, торговли и бытового обслуживания.

Разработана и утверждена схема размещения нестационарных торговых объектов на территории района.

Осуществляется работа по формированию и ведению торгового реестра и реестра организаций и индивидуальных предпринимателей, оказывающих услуги общественного питания и бытового обслуживания населения на территории района.

Еженедельно проводится мониторинг о минимальных и максимальных границах интервалов потребительских цен на продовольственные товары, ГСМ.

Разработана и утверждена программа «Развитие торговли муниципального района Безенчукский на 2012-2015 годы» (постановление администрации района № 282 от 02.02.2012 года), мероприятия которой направлены на повышение экономической (ценовой) и физической (территориальной) доступности товаров, повышение качества и культуры торгового сервиса для населения района, совершенствование механизма защиты прав потребителей при приобретении товаров и торговых услуг и др.

В 2013 году активно развивалась система платёжных терминалов - аппаратно-программных комплексов, обеспечивающих приём платежей от физических лиц в режиме самообслуживания.

Территория района входит в зону уверенного приема сетей: [СМАРТС](http://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%A1%D0%9C%D0%90%D0%A0%D0%A2%D0%A1), [GSM](http://ru.wikipedia.org/wiki/GSM) 900/1800,[МегаФон](http://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%9C%D0%B5%D0%B3%D0%B0%D0%A4%D0%BE%D0%BD)»,[GSM](http://ru.wikipedia.org/wiki/GSM) 900/1800/[3G](http://ru.wikipedia.org/wiki/3G), [МТС](http://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%9C%D0%BE%D0%B1%D0%B8%D0%BB%D1%8C%D0%BD%D1%8B%D0%B5_%D0%A2%D0%B5%D0%BB%D0%B5%D0%A1%D0%B8%D1%81%D1%82%D0%B5%D0%BC%D1%8B),[GSM](http://ru.wikipedia.org/wiki/GSM) 900/1800/[3G](http://ru.wikipedia.org/wiki/3G), «[Билайн](http://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%91%D0%B8%D0%BB%D0%B0%D0%B9%D0%BD), [GSM](http://ru.wikipedia.org/wiki/GSM) 900/1800/[3G](http://ru.wikipedia.org/wiki/3G)» и «СтриЖ» в стандарте [CDMA](http://ru.wikipedia.org/wiki/CDMA)-450, оператор фиксированной связи ОАО «[Ростелеком](http://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%A0%D0%BE%D1%81%D1%82%D0%B5%D0%BB%D0%B5%D0%BA%D0%BE%D0%BC)», телефония,  [ADSL](http://ru.wikipedia.org/wiki/ADSL), [FTTB](http://ru.wikipedia.org/wiki/FTTB) интернет.

В районе с ноября 2005 года работает телерадиокомпания [Аспект](http://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%90%D1%81%D0%BF%D0%B5%D0%BA%D1%82_(%D1%82%D0%B5%D0%BB%D0%B5%D0%BA%D0%B0%D0%BD%D0%B0%D0%BB)), телепрограммы выходят совместно с [ТВ](http://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%9D%D0%A2%D0%92_(%D1%82%D0%B5%D0%BB%D0%B5%D0%BA%D0%B0%D0%BD%D0%B0%D0%BB)) «Мир», на 38 ТВК вещает канал Губерния. Уверенно принимаются сигналы телекомпаний городов [Новокуйбышевск](http://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%9D%D0%BE%D0%B2%D0%BE%D0%BA%D1%83%D0%B9%D0%B1%D1%8B%D1%88%D0%B5%D0%B2%D1%81%D0%BA) и Самары - телеканалы [ТВН](http://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%A2%D0%92%D0%9D_(%D1%82%D0%B5%D0%BB%D0%B5%D0%BA%D0%B0%D0%BD%D0%B0%D0%BB)) - Звезда,  [Первый канал](http://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%9F%D0%B5%D1%80%D0%B2%D1%8B%D0%B9_%D0%BA%D0%B0%D0%BD%D0%B0%D0%BB_(%D0%A0%D0%BE%D1%81%D1%81%D0%B8%D1%8F)), [Россия-1](http://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%93%D0%A2%D0%A0%D0%9A_%D0%A1%D0%B0%D0%BC%D0%B0%D1%80%D0%B0), [ТВ Центр](http://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%A2%D0%92_%D0%A6%D0%B5%D0%BD%D1%82%D1%80_(%D1%82%D0%B5%D0%BB%D0%B5%D0%BA%D0%B0%D0%BD%D0%B0%D0%BB)), [ДТВ](http://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%94%D0%A2%D0%92), [СТС](http://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%A1%D0%A2%D0%A1), [МУЗ-ТВ](http://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%9C%D0%A3%D0%97), [ТВ3](http://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%A2%D0%923), [Пятый канал](http://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%9F%D1%8F%D1%82%D1%8B%D0%B9_%D0%BA%D0%B0%D0%BD%D0%B0%D0%BB), [Домашний](http://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%94%D0%BE%D0%BC%D0%B0%D1%88%D0%BD%D0%B8%D0%B9), [Скат](http://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%A1%D0%BA%D0%B0%D1%82), [ТНТ](http://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%A2%D0%9D%D0%A2), [Россия-2](http://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%A0%D0%BE%D1%81%D1%81%D0%B8%D1%8F-2), [Россия-К](http://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%A0%D0%BE%D1%81%D1%81%D0%B8%D1%8F-%D0%9A).

## 3.8. Оказание поддержки социально-ориентированным некоммерческим организациям, благотворительной деятельности и добровольчеству.

На территории района зарегистрированы и действуют более 35 социально-ориентированных некоммерческих организаций среди них: Безенчукская районная общественная организация ветеранов (пенсионеров) войны, труда, Вооруженных Сил и правоохранительных органов, Безенчукское районное отделение Самарской областной общественной организации инвалидов и ветеранов Российского Союза ветеранов Афганистана, Безенчукская районная общественная организация инвалидов и участников ЛПА на ЧАЭС «Союз Чернобыль России», Совет ветеранов Вооруженных Сил, Безенчукский районный Совет общественной организации «Союз женщин Самарской области», Безенчукское отделение Самарского регионального отделения Конфедерации деловых женщин России, Безенчукское отделение Самарской организации «Российское общество Красного Креста», Безенчукское отделение Всероссийской общественной организации «Молодая Гвардия ЕДИНОЙ РОССИИ» и другие.

Взаимодействие с общественными организациями строится в соответствии с их целями и задачами, направлениями деятельности, Администрацией района оказывается содействие в проведении значимых мероприятий, принимаются меры по оказанию помощи членам ветеранских организаций, находящимся в трудной жизненной ситуации.

В соответствии с распоряжением Администрации муниципального района Безенчукский от 19.08.2013 №307 создана межведомственная рабочая группа по миграционной политике, на заседания которой приглашаются руководители социально-ориентированных общественных организаций и представители религиозных конфессий, осуществляющих свою деятельность на территории района. Постановлением Администрации муниципального района Безенчукский от 07.03.2014 №289 утвержден план мероприятий, направленных на противодействие нелегальной миграции, совершенствование работы по предупреждению межнациональных конфликтов, противодействию этнической и религиозной нетерпимости, экстремистским проявлениям на территории муниципального района Безенчукский.

Администрацией муниципального района Безенчукский оказывается:

имущественная (Предоставлено помещение: Безенчукскому районному Совету ветеранов войны, труда, Вооруженных сил и правоохранительных органов; Безенчукская районная общественная организация Самарской областной общественной организации Общероссийской общественной организации "Всероссийское общество инвалидов");

информационная (Информационную поддержку на бесплатной основе оказывают: районная газета «Сельский труженик», Безенчукская телерадиокомпания «Аспект», информация размещается на официальном сайте Администрации муниципального района Безенчукский),

консультационная (Консультационную поддержку по подготовке заявок для участия в конкурсах проектов (грантов) оказывает МБУ «Дом молодежных организаций» м.р. Безенчукский Самарской области);

финансовая: оказание помощи для участия в областных мероприятиях, проведения районных мероприятий, посвящённых памятным датам.

В феврале 2014 года положение утверждено постановлением Администрации. Так же в марте 2014 года утвержден порядок предоставления в 2014 году субсидий из бюджета муниципального района Безенчукский некоммерческим организациям, не являющимся муниципальными учреждениями, осуществляющими охрану общественного порядка на территории муниципального района Безенчукский Самарской области.

Развитие добровольческого движения является приоритетным направлением Администрации муниципального района Безенчукский не только в молодежной среде, но и среди всех граждан муниципального района Безенчукский, в том числе добровольцев «серебряного возраста».

Целенаправленно осуществляется поддержка и развитие волонтерского движения. Общее количество волонтеров, принявших участие в мероприятиях на территории района в 2013 году, составило 4454 человек.

Так, в рамках проведения ежегодной Всероссийской добровольческой акции «Весенняя неделя добра», на территории муниципального района Безенчукский были организованы и проведены более 30 социальных, культурно-массовых, экологических мероприятий, акций и проектов, направленных на оказание помощи пенсионерам, инвалидам, ветеранам войны и труда, сиротам, малоимущим семьям и в целом городскому сообществу.

В «Осеннюю неделю добра» волонтерами ДМО реализовывался проект «Трудовой десант», акция «Тимуровцы», акция «Чистый берег», акция «80 сельских добрых дел», проект «Здоровые альтернативы» и другие мероприятия. Поддержка развития добровольческой деятельности осуществлялась в рамках реализации мероприятий районных целевых программ «Молодежь

Безенчукского района», «Противодействие употреблению наркотических средств», в рамках деятельности Дома молодежных организаций.

Проводились конкурсы проектов среди молодежных добровольческих команд муниципального района Безенчукский, по итогам которых поддержаны 10 добровольческих проектов.

  В целях оказания помощи гражданам, пострадавшим от природной стихии на Дальнем Востоке в августе 2013 года Администрацией муниципального района Безенчукский совместно с ее структурными подразделениями и муниципальными учреждениями проведена благотворительная акция по перечислению однодневного заработка в фонд помощи пострадавшим.

## 3.9. Формирование и размещение муниципального заказа.

Муниципальный заказ формировался исходя из потребностей в товарах, работах, услугах, необходимых для решения вопросов местного значения и осуществления отдельных государственных полномочий, переданных органам местного самоуправления федеральными законами и законами Самарской области, муниципальным казенным и бюджетными учреждениями уполномоченными выступать муниципальными заказчиками (заказчиками) и обеспечивался за счет средств бюджета и внебюджетных источников финансирования муниципального района Безенчукский.

Размещение муниципального заказа осуществлялось в соответствии с Федеральным Законом Российской Федерации от 21.07.2005 г. №94-ФЗ «О размещении заказов на поставки товаров, выполнение работ, оказание услуг для государственных и муниципальных нужд» Администрацией муниципального района Безенчукский по заявкам Заказчиков.

В 2013 году размещено 180 заказов на поставки товаров, оказание услуг и выполнение работ, из них 3 открытых конкурса, 93 открытых аукциона в электронной форме, 84 запроса котировок.

За 2013 год было принято 526 заявок на участие в торгах и запросах котировок от участников размещения заказа.

Проведено 7 открытых аукционов в электронной форме и 24 запроса котировок, принять участие в которых, имели право только субъекты малого предпринимательства. Общая начальная (максимальная) цена контрактов открытых аукционов в электронной форме и запросах котировок для субъектов малого предпринимательства составила 17,03 млн. рублей. По результатам проведенных процедур среди субъектов малого предпринимательства доля экономии бюджетных средств составила 6,41% или 1,09 млн. рублей.

Начальная (максимальная) цена всех размещенных заказов составила 236, 74 млн. рублей. По результатам процедур размещения заказов суммарная стоимость заключенных контрактов определилась в размере 218, 81 млн. рублей.

Доля экономии бюджетных средств составила 7,58% или 17,93 млн. рублей.

Информационное обеспечение размещения заказов осуществлялось на официальном сайте Российской Федерации в сети «Интернет» по адресу **www.**[**zakupki.gov.ru/**](http://zakupki.gov.ru/) и на электронных торговых площадках по адресам: [**http://www.sberbank-ast.ru**](http://www.sberbank-ast.ru), [**http://rts-tender.ru/**](http://rts-tender.ru/), [**http://www.etp-micex.ru**](http://www.etp-micex.ru).

Реестры заключенных по итогам размещения заказов и исполненных муниципальных контрактов организациями - получателями бюджетных средств, уполномоченными выступать муниципальными заказчиками за 2013 г. сформированы и размещены на официальном сайте Российской Федерации в сети «Интернет» **www.**[**zakupki.gov.ru/**](http://zakupki.gov.ru/)), к реестру обеспечен свободный доступ.

## 3.10. Установление тарифов на услуги, предоставляемые муниципальными предприятиями и учреждениями.

На территории муниципального района осуществляют деятельность 47 муниципальных организаций и учреждений. Из них платные услуги населению в 2013 году оказывало 13 учреждений и организаций.

Стоимость (тариф) предоставляемых услуг утверждается решениями Собрания Представителей муниципального района и постановлениями администрации муниципального района Безенчукский Самарской области.

В соответствии с Решением межведомственной комиссии по ценовой и тарифной политике Самаркой области от 21.03.2013 г. совокупный рост платы граждан за коммунальные услуги не должен превышать

с 1 июля 2013 года –112% ( с центральным отоплением),  либо 115% (с преобладанием в структуре платежей платы за природный газ).

В целях исполнения вышеуказанного нормативно-правового акта Администрацией муниципального района Безенчукский Самарской области:

- постановлением от 19.03.2013 № 291 «О применении предельной стоимости (тарифа) по коммунальным услугам для граждан, проживающих в муниципальном районе Безенчукский»,

- постановлением от 11.06.2013 № 651 «О внесении зменений в Постановление администрации муниципального района от 19.03.2013 № 291 «О применении предельной стоимости (тарифа) по коммунальным услугам для граждан, проживающих в муниципальном районе Безенчукский Самарской области», для ряда поселений района установлены ограничения по тарифам для расчета размера платы граждан на тепловую энергию на отопление и горячее водоснабжение на 2013 год.

В соответствии со статьей17 Федерального закона РФ от 30.12.2004 № 210-ФЗ «Об основах регулирования тарифов организаций коммунального комплекса (в редакции Федерального закона № 237 от 27.07.2010) и во исполнение поручения Заместителя Председателя Правительства Российской Федерации Д.Н. Козака от 06.04.2010 г. № ДК-П9-2149, от 17.12.2012 № СЗ10461-5, администрацией муниципального района Безенчукский ежемесячно проводится мониторинг изменения платы граждан за коммунальные услуги.

Сбор информации осуществляется с применением специализированных шаблонов «Информация об изменении размера платы граждан за коммунальные услуги, связанная с установленными тарифами для населения и нормативами потребления коммунальных услуг в разрезе организаций коммунального комплекса и муниципальных образований субъектов РФ в 2013 году», которые ежемесячно направляются в Федеральную службу по тарифам России.

## 3.11. Регулирование тарифов на подключение к системе коммунальной инфраструктуры, надбавок к тарифам на товары и услуги организаций коммунального комплекса.

Инвестиционные программы организаций коммунального комплекса в муниципальном районе Безенчукский Самарской области на 2013 год не принимались, в связи с чем надбавки к тарифам на товары и услуги организаций жилищно-коммунального комплекса не устанавливались.

Тарифы за подключение к сетям инженерно-технического обеспечения, входящим в систему коммунальной инфраструктуры муниципального района на 2013 год не утверждались.

## 3.12. Организация выполнения планов и программ комплексного социально-экономического развития, сбор статистических показателей, характеризующих состояние экономики и социальной сферы.

Муниципальный район Безенчукский Самарской области один из немногих сельских районов, где разработана стратегия социально-экономического развития муниципального района до 2015 года, которая органично вписывается в общий вектор развития области и соответствует задачам стратегии социально-экономического развития Самарской области до 2020 года по повышению качества жизни населения на основе обеспечения устойчивого функционирования хозяйственного комплекса, развития человеческого потенциала, формирования благоприятного социального климата и качественной среды проживания.

Стратегия является центральным звеном в системе районного планирования, на её основе разрабатываются годовые планы и программы социально-экономического развития, осуществляется бюджетное планирование.

В соответствии со Стратегией социально-экономического развития муниципального района Безенчукский Самарской области до 2015 года разработана и утверждена Программа комплексного развития систем коммунальной инфраструктуры муниципального района Безенчукский на 2012-2015 годы (постановление главы района № 73 от 14.10.2011 года), предусматривающая выполнение комплекса мероприятий, которые обеспечат положительный эффект в развитии коммунальной инфраструктуры района, а также определит участие в ней хозяйствующих субъектов: организаций, непосредственно реализующих программу; предприятий, обеспечивающих коммунальными услугами потребителей; поставщиков материальных и энергетических ресурсов; строительные организации.

Данная программа станет основой для разработки организациями коммунального комплекса инвестиционных программ с целью модернизации существующих объектов коммунальной инфраструктуры и повышения качества предоставления жилищно-коммунальных услуг.

На территории муниципального района Безенчукский сбор статистических данных осуществляет отдел сводных статистических работ Самарастат, оказывающий государственные информационные услуги, а также методологическую и консультативную помощь.

В 2013 году будет организовано региональное наблюдение, для сбора данных по социально-экономическим показателям.

# 4. Жизнеобеспечение.

## 4.1. Организация в границах муниципального района электро- и газоснабжения населения.

В границах муниципального района Безенчукский электроснабжение населения осуществляют по Договорам аренды и безвозмездного пользования объектами электроснабжения между КУМИ администрации района - филиалом ОАО «МРСК Волги» - «Самарские распределительные сети» и ЗАО «Самарская сетевая компания», объектами газоснабжения – по Договору аренды и безвозмездного пользования – между КУМИ и ООО «СВГК». Объекты электро – газоснабжения являются поднадзорными Ростехнадзору, эксплуатация их осуществляется в соответствующими Правилами безопасности и нормативно-технической документацией.

Всего в обслуживании электросетевых компаний находится 362 трансформаторных подстанций, 1321 км линий электропередач района, которые по условиям договоров аренды поддерживаются в исправном состоянии, а также проводятся необходимые ремонтные работы. Ежегодно администрацией района и электросетевыми огранизациями согласовываются планы ремонтных работ электрохозяйства, планы подготовки к отопительному сезону.

Электросетевыми компаниями разработаны долгосрочные инвестиционные программы реконструкции объектов электроэнергетики района, направленные на обеспечение надежности и безопасности работы оборудования и электроснабжения потребителей. Так, в 2013 году произведены работы по реконструкции трансформаторных подстанций и ЛЭП в п. Безенчук, с. Екатериновка, с. Никольское, ст. Звезда. Отремонтировано и заменено св. 70 км межпоселенческих и внутрипоселковых ЛЭП, 65 трансформаторных подстанций, в том числе 4 –высоковольтных, произведена расчистка 62-х км трасс воздушных линий ЛЭП от деревьев и кустарников. При реконструкции ЛЭП внутри населенных пунктов учитывается монтаж уличного освещения. Сумма затрат на реализацию программ ОАО «МРСК ВОЛГИ» и ЗАО «ССК» в 2013 году составила свыше 150 млн. руб.

Между администрацией района, ЕДДС и энергоснабжающими организациями заключены соглашения по взаимодействию и обмену информацией в случае возникновения аварий и инцидентов.

Объекты газоснабжения в муниципальном районе Безенчукский обслуживает ООО «СВГК» по договорам аренды и безвозмездного пользования с КУМИ администрации района. Всего в обслуживании ООО «СВГК» находится 277,5 км газопроводов. В соответствии с выше указанными договорами ООО «СВГК» проводит необходимые работы по эксплуатации, реконструкции и ремонту газового оборудования по согласованию с администрацией района. В целях развития газоснабжения населенных пунктов района в районе разработана районная Программа газификации, а также ведутся работы в соответствии с областной целевой Программой газификации городских округов и муниципальных районов Самарской области на 2013– 2017 годы. В 2013 году построены:

Газопровод с. Верхнепечерское, Александровка общая протяжённость межпоселкового и внутрипоселкового газопроводов 34,4 км.

Газопровод с. Новомихайловка общая протяжённость межпоселкового и внутрипоселкового газопровода 21 км.

Газопровод с. Преображенка общая протяжённость межпоселкового и внутрипоселкового газопровода 7 км.

До 2009 года в муниципальном районе Безенчукский работала инвестиционная программа СВГК по газификации жилых домов, но с 2010 по 2013 годы её действие приостановлено из-за отсутствия финансирования.

В рамках районной целевой программы «Газификация муниципального района Безенчукский на 2012-2015 годы» в 2013 году были выполнялись работы по

проектированию и строительству газопроводов низкого давления и газификации жилого фонда в п. Сосновка, п. Безенчук, с. Переволоки, с. Иоганесфельд, с. Макарьевка, п. Осинки, с. Васильевка.

## 4.2. Дорожная деятельность в отношении автомобильных дорог местного значения вне границ населённых пунктов в границах муниципального района, осуществление муниципального контроля за их сохранностью и обеспечение безопасности дорожного движения на них, а также осуществление иных полномочий в области использования автомобильных дорог.

На территории муниципального района Безенчукский расположено 795,429 км автомобильных дорог общего пользования. Из них:

1) 267,32 км - дороги общего пользования регионального и межпоселенческого значения, находятся на балансе Самарской области, содержанием которых занимается ГКП «АСАДО» Безенчукское ДЭУ;

2) 528,109 км – дороги общего пользования местного значения, расположены в границах поселений муниципального района Безенчукский (225,786 км – с а/б покрытием, 91,344 км – с щебеночным покрытием, 210,979 км- грунтовые дороги), содержанием и ремонтом которых занимаются поселения за счет собственных средств и субсидий на ремонт дорог по программе «Модернизация и развитие сети автомобильных дорог общего пользования местного значения с 2009-2015 годы по Самарской области».

## 4.3. Создание условий для предоставления транспортных услуг населению.

Транспортное сообщение между сельскими поселениями муниципального района Безенчукский и райцентром работает бесперебойно круглогодично.

Все жители муниципального района Безенчукский Самарской области обеспечены удобной, развитой, надёжной и доступной транспортной инфраструктурой.

Маршрутная схема в рамках существующей сети автомобильных дорог с твёрдым покрытием имеет полный «периметр охвата» территорий, входящих в состав муниципального района. На территории муниципального района Безенчукский Самарской области на основании Муниципального контракта от 06 июля 2012 года перевоз пассажиров и багажа на внутримуниципальных маршрутах района осуществляет ООО «АВТО-РЕГИОН». На территории района данным автотранспортным предприятием осуществляется 9 межпоселенческих маршрутов, протяженность которых составляет 339,9 км.

За 2013 год было перевезено 1,2 млн. человек. Перевозка осуществляется автобусами большой и средней вместимости. Для контроля работы автотранспорта и безопасности дорожного движения весь автотранспорт оборудован системой спутниковой навигации и видеонаблюдением в салоне.

Расписание движения автобусов между сельскими поселениями составляется с учетом движения пригородных поездов и внутреннего распорядка работы предприятий.

Подрядная организация, осуществляющая перевозки, составляет программу по обновлению транспортного парка.

Перевозчики учитывают в своей работе пожелания жителей муниципального района и всегда готовы к конструктивному диалогу.

Организация транспортного обслуживания населения транспортом общего пользования на территории муниципального района Безенчукский осуществляется в соответствии с действующим законодательством, нормативными правовыми актами муниципального района и включает:

- организацию регулярных перевозок;

- координацию работы автомобильного транспорта с другими видами пассажирского транспорта;

- контроль за соблюдением перевозчиками установленных требований к осуществлению регулярных перевозок;

- разработку маршрутных схем, предусматривающих при необходимости открытие новых, закрытие или изменение действующих маршрутов регулярных перевозок.

Организация регулярных перевозок в муниципальном районе Безенчукский осуществляется путём проведения конкурсных процедур с последующим оформлением договора на обслуживание населения пассажирскими перевозками.

В целях координации работы автомобильного транспорта с другими видами пассажирского транспорта в муниципальном районе Безенчукский расписание автобусных маршрутов адаптировано под расписание пригородных электропоездов.

Контроль за соблюдением перевозчиками установленных требований к осуществлению регулярных перевозок осуществляется постоянно путем проведения рейдов и контрольных проверок администрацией предприятия.

Контроль за подвижным составом осуществляется путём круглосуточной диспетчеризации.

## 4.4. Организация мероприятий межпоселенческого характера по охране окружающей среды.

В 2013 году реализовывалась на территории муниципального района районная целевая программа «Обращение с отходами в муниципальном районе Безенчукский на 2012 – 2015 годы» (Постановление Главы муниципального района Безенчукский от 22.06.2012 № 52);

В рамках реализации районной целевой программы «Обращение с отходами в муниципальном районе Безенчукский на 2012 – 2015 годы» реализуются мероприятия, направленные на совершенствование системы обращения с отходами производства и потребления на территории муниципального района Безенчукский.

Постановлением Администрации муниципального района Безенчукский № 1596 от 24.12.2013 утверждена муниципальная программа «Охрана окружающей среды в муниципальном районе Безенчукский Самарской области на 2014 – 2016 годы» в рамках которой были реализованы мероприятия, направленные на

-совершенствование системы обращения с отходами производства и потребления на территории муниципального района Безенчукский;

- осуществление деятельность по региональному государственному экологическому надзору в сфере охраны окружающей среды на территории муниципального района Безенчукский;

- формирование экологического мировоззрения и экологической культуры у жителей муниципального района Безенчукский.

Фактический размер поступивших денежных средств в 2013 году за негативное воздействие на окружающую среду составил 3 039 000 рублей (2012 год - 3 957 214 рублей, 2011 год – 1 175 631 рублей, 2010 год – 413 054 рублей).

2013 год был объявлен в России Годом охраны окружающей среды.

Большая часть всех мероприятий проводилась в рамках основной деятельности исполнителей. Проведены две акции «Чистый берег»

Ежегодно весной и осенью проводятся месячники по санитарной очистке от мусора и благоустройству территории района, в которых активное участие принимали жители, сотрудники учреждений и организаций района.

В 2013 году на территории муниципального района «Безенчукский» выявлено 30 и ликвидировано 11 несанкционированных свалок (2012 год – 17, 2011 год – 12, 2010 год – 17).

## 4.5. Организация переработки и утилизации отходов производства и потребления на территории муниципального района Безенчукский

На территории района нет полигона для захоронения промышленных и твердых бытовых отходов. Действует свалка по захоронению твердых бытовых отходов. Дата ввода в эксплуатацию - 1974 г. Площадь – 11,59 га. Накоплено отходов с момента ввода в эксплуатацию – 173 102,855 тонн.

Промышленные отходы из района вывозятся на полигоны области.

В рамках реализации областной программы «Совершенствование системы обращения с отходами производства и потребления и формирование кластера использования вторичных ресурсов на территории Самарской области на 2010-2012 годы и на период до 2020» (далее Программа) планируется проектирование и строительство полигона размещения твердых бытовых и промышленных отходов 4-5 класса опасности с зоной первичной сортировки мощностью по 50 тыс. т/год вблизи п.г.т. Безенчук. На полигон планируется принимать отходы от п.г.т. Безенчук, Безенчукского, Хворостянского и Приволжского районов.

Будут выполнены следующие мероприятия:

корректировка проекта строительства полигона ТБО с зоной первичной сортировки – 4 703,00 тыс. руб.;

строительство полигона размещения ТБО с зоной первичной сортировки – 89 184, 91 тыс. руб.

На территории муниципального района Безенчукский налажена утилизация и переработка некоторых видов отходов:

- заготовка лома черных и цветных металлов;

- прессование бумаги и картона для последующей доставки на предприятия городского округа Самары (ООО «ВИСЛА»).

# 4.6. Выдача разрешений на установку рекламных конструкций, аннулирование таких разрешений, выдача предписаний о демонтаже самовольно установленных вновь рекламных конструкций на территории муниципального района, осуществляемые в соответствии с Федеральным законом от 13.03.2006 года № 38-ФЗ «О рекламе».

Выдача разрешений на установку рекламных конструкций, аннулирование таких разрешений, выдача предписаний о демонтаже самовольно установленных вновь рекламных конструкций на территории муниципального района, осуществляемые в соответствии с Федеральным законом от 13 марта 2006 года № 38-ФЗ «О рекламе».

Выдачу разрешений на установку рекламных конструкций на территории муниципального района Безенчукский, аннулирование таких разрешений, выдачу предписаний о демонтаже самовольно установленных вновь рекламных конструкций осуществляет Отдел архитектуры и градостроительства.

В соответствии с указанным Законом, установка и эксплуатация рекламной конструкции осуществляются ее владельцем по договору с собственником земельного участка сроком на 5 лет, за исключением договора на установку и эксплуатацию временной рекламной конструкции, который может быть заключен на срок не более чем двенадцать месяцев.

Заключение договора на установку и эксплуатацию рекламной конструкции на земельном участке, здании или ином недвижимом имуществе, находящемся в государственной или муниципальной собственности, осуществляется на основе торгов в форме аукциона.

В 2013 году поступали обращения о предоставлении земельных участков для установки рекламных конструкций, однако, на настоящий момент такие земельные участки не предоставлены, разрешения на установку рекламных конструкций не выдавались, предписания о демонтаже самовольно установленных вновь рекламных конструкций не выносились.

## 4.7. Содержание на территории муниципального района межпоселенческих мест захоронения, организация ритуальных услуг.

На территории муниципального района Безенчукский Самарской области межпоселенческих мест захоронения нет.

Всего на территории района зарегистрировано 50 кладбищ общей площадью - 79,23 га., в том числе открытых для захоронения- 44 кладбища на площади 75,39 га.

Из 44 действующих кладбищ, на территории сельских поселений зарегистрировано - 36, их площадь составляет 50,15 га.

Стоимость услуг по погребению, предоставляемых согласно гарантированному перечню услуг, подлежащих возмещению специализированной службой по вопросам похоронного дела на 2013 год, утверждена постановлением администрации муниципального района Безенчукский Самарской области от 28.12.2012 № 1691 .

Услуги в похоронном деле оказывают 6 предприятий и организаций различной формы собственности, с численностью работающих - 12 человек.

# 5. Социальная политика.

## 5.1. Реализация на территории муниципального района Безенчукский жилищной политики.

В целях создания безопасных и благоприятных условий проживания граждан на территории муниципального района Безенчукский, разработана муниципальная адресная программа «Переселение граждан из аварийного жилищного фонда с учетом необходимости развития малоэтажного жилищного строительства на территории муниципального района Безенчукский» на 2013-2017 годы. В рамках данной программы предусмотрено построить в городских и сельских поселениях, новые благоустроенные жилые дома и в них переселить 530 граждан из 35 аварийных жилых домов общей площадью 10 657,0 кв. м. В целях переселения граждан из аварийного жилищного фонда в 2013 году в рамках вышеуказанной программы в муниципальном районе Безенчукский построены многоквартирные жилые дома, в которых будут приобретены 42 квартиры общей площадью 1 877,4 кв. м., в том числе: в п.г.т. Безенчук ул. Луговцева 44 а, 22 (двадцать две) квартиры общей площадью 892,4 кв. м., в п.г.т. Осинки, ул. Маяковского, 8 (восемь) квартир, общей площадью 540,2 кв. м, в с. Екатериновка, ул. Мельничная, 12 (двенадцать) квартир общей площадью 444,8 кв. м.

В целях создания условий для жилищного строительства на территории муниципального района Безенчукский разработаны и утверждены генеральные планы поселений, в соответствии с которыми администрация района предоставляет земельные участки под жилищное строительство юридическим и физическим лицам, согласна законодательства РФ. Строительство жилых домов осуществляется по разработанным муниципальным программам в рамках реализации областных и федеральных программ.

В 2013 году на муниципальный район Безенчукский на обеспечение жильем различных категорий граждан выделено 61 933,815 тыс. рублей, освоено 42 623,079 тыс. рублей, остаток денежных средств, в размере 19 310,736 тыс. рублей будет являться переходящим на следующий год, в том числе:

- средств федерального бюджета на обеспечение жилыми помещениями ветеранов и участников Великой Отечественной войныбыло выделенов размере 13834,8тыс.рублей. Приобретено 12 квартир. Очередность по данной категории – 32 человека.;

- сумма средств областного и федерального бюджета на обеспечение жилыми помещениями детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей составила 22 409,772 тыс. рублей. Приобретено 23 квартиры. Очередность по данной категории – 75 человек;

- средства федерального бюджета на обеспечение жилыми помещениями инвалидов и семей, имеющих детей-инвалидов выделены в размере 1112,4 тыс.рублей. Приобретено 2 квартиры. Очередность по данной категории – 52 человека;

- средства областного бюджета на обеспечение жилыми помещениями граждан, проработавших в тылу в период ВОВ выделены в сумме 1019,7 тыс. рублей. Приобретена 1 квартира. Очередность по данной категории – 16 человек;

- в рамках реализации ФЦП«Социальное развитие села до 2013 года» в выделено 10 769,025 тыс. рублей. Приобретено 3 квартиры гражданам и молодым семьям, проживающим в сельской местности. Очередность по данной категории – 94 семьи;

- в рамках реализации подпрограммы «Обеспечение жильем молодых семей» федеральной целевой программы «Жилище» на 2009-2015 годы, выделено 12 788,118 тыс. рублей. Получено 36 сертификатов на приобретение жилья или строительство индивидуального жилого дома молодым семьям. Приобретено 7 квартир.Очередность по данной категории – 165 семей.

## 5.2. Организация предоставления общедоступного и бесплатного начального, общего, основного общего, среднего (полного) общего образования по основным общеобразовательным программам и общедоступного бесплатного дошкольного образования на территории муниципального района, а также организация отдыха детей в каникулярное время.

Система образования Безенчукского района решает задачи, поставленные концепцией модернизации образования: обеспечение эффективной организации образовательных услуг; создание условий для равного доступа к качественному образованию; развитие материально-технической базы школ; подготовка, переподготовка и повышение квалификации учителей и руководителей школ; обеспечение качественных условий обучения.

Одним из важнейших факторов, влияющих на систему образования, является демографическая ситуация, сложившаяся в районе.

В 2012/2013 учебном году в школах района обучалось 3567 учащихся, в 2013/2014 обучается 3488, что на 79 человек меньше. Ежегодно количество учащихся сокращается в среднем на 2%.

Обеспечение доступности общего образования и создания разноуровневой, многовариантной образовательной системы является одним из приоритетных направлений деятельности.

В системе общего образования района сохраняется возможность достаточно высокого уровня подготовки обучающихся.

99,5 % выпускников среднего (полного) общего образования (208 человек) получили документы государственного образца об образовании, из них 58 (27,75 %) - особого образца: 38 золотых и 20 серебряных медалей.

100 % выпускников основного общего образования, допущенных к государственной (итоговой) аттестации (335 человек), получили документы об образовании, из них 16 (4,8 %) - особого образца

В составе пилотных образовательных учреждений ГБОУ СОШ №1 п.г.т. Безенчук в 2012/2013 и 2013/2014 учебных годах продолжила участие в эксперименте по введению нового ФГОС начального образования, а ГБОУ СОШ №4 п.г.т. Безенчук с 01.09.2012 года участвует в эксперименте по реализации ФГОС на ступени основного общего образования.

В 2013 году в окружном и региональном этапах «Всероссийской олимпиады школьников» принял участие 441 ученик школ Безенчукского района, из них 114 человек стали призерами.

В 2013 году более 4 тыс. детей участвовали в конкурсных мероприятиях различной направленности, свыше 2 тыс. участников стали победителями и призерами.

С целью повышения качества и доступности услуг в сфере образования, создания условий для развития способностей одаренных детей, интереса к научной и исследовательской деятельности в 2013 году были организованы предметные профильные смены «Lingvo - 2013», «Историк-2013», фестиваль «Новая цивилизация», профильная смена в летнем оздоровительном лагере «Ньюландия»

На поддержку талантливых детей из районного бюджета в 2013 году выделено 500,0 тыс.рублей.

Дополнительное образование детей имеет большие возможности для развития способностей ребенка, самоопределения.

Системой дополнительного образования в 2013 году было охвачено 3219 человек, что составляет 90 % учащихся. На базе общеобразовательных учреждений района функционируют два структурных подразделения, реализующих программы дополнительного образования в 87 объединениях - ДЮСШ и ЦДТ «Камертон».

Выбор объединений определяется интересами детей, подростков, молодежи, потребностями семьи, запросами общества, наличием ресурсов и специалистов по видам спорта, особенностями социального развития и физкультурно-спортивными традициями.

Одним из главных результатов освоения дополнительных образовательных программ, работы с одаренными детьми, является рост мастерства обучающихся и признание их достижений в конкурсах различных уровней. Так за 2013 год воспитанники ЦДТ «Камертон» стали обладателями Гран-при, лауреатами и дипломантами 21 Международного, 31 Всероссийского, 29 областных конкурсов и фестивалей.

В 2012-2013 учебном году воспитанники ДЮСШ приняли участие в более чем в шестидесяти соревнованиях областного уровня и 30 районного. В областной спартакиаде школьников среди общеобразовательных учреждений команда ДЮСШ заняла 3 место; в областных зональных соревнованиях по мини-футболу и волейболу – 1 место; в областных финальных соревнованиях по легкой атлетике – 1 место, по лыжным гонкам - 3 место.

Одной из основных проблем дополнительного образования является нехватка квалифицированных специалистов по видам спорта, специалистов для работы в объединениях технической направленности, идет старение кадрового состава.

По-прежнему остро стоит проблема недостаточной материально-технической базы для развития существующих и открытия новых детских объединений, особенно технической направленности.

Доступность дошкольного образования – одна из приоритетных задач и значимый показатель социального климата в районе, определяющий оптимальные условия для развития и сохранения здоровья каждого ребенка и условия для профессионального становления и материального благополучия молодой семьи.

В 2013 году в 78 группах воспитывалось 1710 детей. Охват детей в возрасте с 1,5 до 7 лет услугами дошкольного образования составил 63,7 %.

За последние годы проведена большая работа по сокращению очередности в дошкольных учреждениях.

По состоянию на 31.12.2013 года в очереди для поступления в ДОУ числятся 397 человек в возрасте от 2 месяцев до 7 лет, из них 31 человек – в возрасте от 3 до 7 лет. При этом необходимо учитывать факт наличия в данный момент «очередности» в возрасте от 3 до 7 лет только в таких населенных пунктах, как п.г.т.Осинки (26 человек), с.Екатериновка (5 человек). В п.г.т. Безенчук все дети в возрасте от 3 до 7 лет обеспечены услугами дошкольного образования.

В целях сокращения очередности детей в возрасте от 3 до 7 лет в п.г.т. Безенчук путем создания 25 дополнительных мест для детей данной возрастной категории в ГБОУ НШ «Гармония» бюджету муниципального района Безенчукский Самарской области из областного бюджета министерством образования и науки Самарской области была предоставлена субсидия на проведение капитального ремонта и оснащение основными средствами и материальными запасами зданий (помещений), пригодных для создания дополнительных мест детям, обучающимся по основным общеобразовательным программам дошкольного образования, а также на благоустройство прилегающей территории в размере 1 742,24 тыс. рублей.

Остается сложной ситуация по обеспечению местами детей дошкольного возраста в п.г.т. Осинки. Здесь в 2014 году планируется открытие группы дошкольного образования детей на базе ГБОУ СОШ п.г.т.Осинки.

Единственным способом для полной ликвидации очередности и создания необходимого количества мест в п.г.т.Осинки является строительство нового здания дошкольного учреждения или реконструкция здания СП д/с «Светлячок».

Для детей дошкольного возраста, проживающих на территории с.Екатериновка в 2014 году также планируется создание дополнительной группы, что позволит обеспечить потребность населения в услугах дошкольного образования.

В Безенчукском районе в 2013 году сеть детских оздоровительных организаций включала 15 лагерей с дневным пребыванием детей, в которых отдохнули 505 учащихся.

Активная общественно полезная занятость детей осуществлялась через организацию деятельности производственных бригад (1826 учащихся), различных трудовых десантов и добровольческих акций.

В ходе летней оздоровительной кампании 2013 года в Безенчукском районе активно использовались экономичные малозатратные формы отдыха, позволяющие обеспечивать широкий охват учащихся организованными формами досуга. Так в летний период проходили учебно-тренировочные занятия для воспитанников объединений физкультурно-спортивной направленности (более 350 детей), работали учреждения дополнительного образования (более 1600 детей), пришкольные площадки (свыше 350 детей), площадки по месту жительства (460 детей), для 600 учащихся были организованы туристические походы по Самарской области, более 2 тысяч детей посетили различные районные, городские праздники, конкурсы, соревнования и прочие мероприятия. На базе ДОЛ «Солнечный берег» проведена районная профильная смена «Ньюландия» с охватом 130 человек.

Особое внимание уделялось занятости детей группы риска и детей из социально-незащищенных семей в летний период. Так, были заняты различными видами деятельности 1585 человек, находящихся в трудной жизненной ситуации.

Учитывая особую социальную значимость обеспечения функционирования учреждений образования, руководством муниципального района Безенчукский и Собранием представителей м.р.Безенчукский ежегодно выделяются средства на проведение ремонтных работ.

Так, в 2013 году из областного бюджета на подготовку образовательных учреждений к новому учебному году выделено свыше 50 млн. рублей. Эти средства направлены на капитальный ремонт ГБОУ СОШ с. Преполовенка, ГБОУ СОШ с. Екатериновка, ремонт ГБОУ СПО Безенчукский аграрный техникум, переоборудование группы в НШ «Гармония», замену оконных блоков в ГБОУ СОШ с. Натальино, ГБОУ СОШ с. Ольгино, ГБОУ СОШ с. Песочное, ГБОУ СОШ ж.-д.ст. Звезда, ГБОУ ООШ с. Купино, ГБОУ ООШ с. Васильевка, ГБОУ НШ «Гармония»

Из средств муниципального бюджета было выделено свыше 12,5 млн. рублей. На эти средства были проведены капитальные, текущие ремонтные работы в следующих образовательных учреждениях: ГБОУ СОШ №1 п.г.т.Безенчук, ГБОУ СОШ №2 п.г.т.Безенчук, ГБОУ СОШ №3 п.г.т.Безенчук, ГБОУ СОШ с.Ольгино, ГБОУ ООШ с.Песочное, ГБОУ ООШ с. Купино, ГБОУ СОШ ж.-д.ст.Звезда, ДЮСШ, ЦДТ «Камертон», Макарьевский филиал, СП д/с «Рябинушка» ж.-д.ст. Звезда, СП д/с«Незабудка» с.Васильевка, СП д/с «Березка», СП д/с «Росинка» и др.

Новые веранды и игровые площадки появились в СП д/с «Березка», ГБОУ НШ «Гармония», СП д/с «Ручеек», проведены противопожарные мероприятия, мероприятия по обеспечению санитарно-эпидемиологического состояния.

В 2014 году запланированы ремонтные работы на сумму более 70000,0 тыс. рублей, из которых 13 000,0 тыс. рублей будут выделены из муниципального бюджета.

Среди отрицательных моментов необходимо отметить сохранение все еще высокой доли зданий учреждений образования, требующих капитального и текущего ремонта. Имеется ряд проблем, таких, как установка АПС в соответствии с современными требованиями, установка камер видеонаблюдения, установка, соответствующего требованиям, периметрального ограждения и др. Эти проблемы требуют значительных финансовых вложений.

## 5.3. Создание условий для оказания медицинской помощи населению на территории муниципального района.

Данный вопрос местного значения установлен пунктом 12 статьи 15 Федерального закона № 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления».

Территориальная программа государственных гарантий бесплатного оказания населению Самарской области утверждена постановлением Правительства Самарской области от 29.12.2012 № 834 «Об утверждении территориальной программы государственных гарантий бесплатного оказания населению Самарской области медицинской помощи на 2013 год и на плановый период 2014 и 2015 годов» и включает в себя следующие виды медицинской помощи:

- первичная медико-санитарная помощь, в том числе доврачебная, врачебная и специализированная;

- специализированная, в том числе высокотехнологичная, медицинская помощь;

- скорая, в том числе скорая специализированная, медицинская помощь;

- паллиативная медицинская помощь.

ГБУЗ СО «Безенчукская ЦРБ» обслуживает 41, 067 тыс. человек постоянно проживающего населения района и включает следующие подразделения, оказывающие первичную и специализированную медицинскую помощь:

- поликлиническое отделение мощностью на 600 посещений в смену.

- 6 офисов врачей общей практики, на 300 посещений в смену.

22 ФАП.

- стационар круглосуточного пребывания 9 отделений на 207 коек

- подразделение стационар замещающей помощи на 55 коек.

- отделение скорой медицинской помощи 16 бригад.

В 2013 году в рамках было зафиксировано 247, 5 тыс. посещений, что выше аналогичного периода прошлого года 5, 1 тыс. посещений или 102,1%. Медицинская помощь стала более доступной.

На первичную медико-санитарную помощь приходиться 60% всех посещений, 15% - на врачей общей практики, 20% - на участковых терапевтов, 18% - на участковых педиатров.

В 2013 году в муниципальном районе Безенчукский проводилась профилактическая работа. В целях выявления групп риска и своевременной диагностики заболеваний проводилась диспансеризация детей. Всего было осмотрено 6,9 тыс. детей.

По программе диспансеризация взрослого населения осмотрено 4843 пациентов.

Одним из приоритетных направлений являются сохранение и укрепление здоровья детей и беременных. В рамках программы «Родовый сертификат» поступило 3283,0 тыс. рублей по всем талонам. Данные мероприятия способствуют повышению качества помощи во время родов.

В 2013 году удалось снизить число вызовов скорой помощи на 35 % благодаря созданию бригад неотложной помощи. С июня 2013 года выполнен 2801 выезд, освоено 1 059 , 6 тыс. рублей.

Важным направлением оказания медицинской помощи в 2013 году стало развитие стационарозамещающей помощи и внедрение диагностических коек.

Особое внимание в системе здравоохранения муниципального района Безенчукский уделялось вопросу оказания высокотехнологичной медицинской помощи.

В 2013 году такая помощь оказана 100 гражданам, 6 направлено в федеральные центры, 94 в областные. На долечивание после стационара направлено 51 человек.

В 2013 году производился отпуск лекарственных препаратов по программам льготного лекарственного обеспечения. Всего было отпущено препаратов на сумму 27 046,1 тыс. рублей, что выше аналогичного периода прошлого года на 25 %.

В системе здравоохранения муниципального района Безенчукский в 2013 году решалась проблема обеспечения учреждений кадрами.

Были приняты 3 врача и 3 сотрудника среднего медицинского персонала.

Однако, ещё остаётся потребность лечебно-профилактических учреждений во врачах следующих специальностей: педиатрия, рентгенология, урология, хирургия, терапия, акушерство, гинекология, общая практика.

Обеспеченность врачами в районе на 10 тыс. человек населения составляет 24,1, в области 39,7, коэффициент совместительства 1,4 в области 1,56. Несколько лучше ситуация со средним медицинским персоналом. Обеспеченность 74,5 человек на 10 тыс. населения, в области 77,6 тыс. человек.

С целью привлечения молодых специалистов активно реализовывались следующие мероприятия:

1. Осуществлялись единовременные выплаты пособий (в 2013 осуществлены выплаты одной медсестре ФАП в размере 165, 996 рублей).

2. Предоставлялось служебное жильё.

3. Осуществлено повышение среднемесячной заработной платы врачей на 11, 3%, среднего медицинского персонала на 18, 2%, младшего медицинского персонала на 25, 5%.

## 5.4. Обеспечение условий для развития на территории муниципального района физической культуры и массового спорта, организация проведения официальных физкультурно-оздоровительных и спортивных мероприятий муниципального района.

На территории муниципального района Безенчукский находятся- 70 спортивных сооружений, 31 - плоскостных спортивных сооружений, 26 – спортивных залов, из них в муниципальной собственности- 63, в федеральной -2, субъектов РФ- 5.

Из 26 – спортивных залов расположенных на территории района 17- залов в общеобразовательных учреждениях, 4 - в учреждениях начального, среднего профессионального образования, 1- в учреждениях дополнительного образования, 1- в сельском поселении ст. Звезда, 1- в сельском поселении Ольгино, 1- спортивный комплекс «Молодежный».

В 2013 году в рамках областной программы «Социальное развитие села до 2013года» построена универсальная спортивная площадка в сельском поселении Купино.

В 2013 году была проведена работа по подготовке пакета документов для строительства универсальных спортивных площадок на территории м.р.Безенчукский. В 2014 году в рамках областной программы «Устойчивое развитие сельских территорий Самарской области на 2014-2017 годы и на период до 2020 года» будут построены универсальные спортивные площадки в сельских поселениях Екатериновка и Преполовенка. В рамках областной программы «Развитие физической культуры и спорта на 2010-2018 годы» будет построена универсальная спортивная площадка в п.г.т. Безенчук ГБОУ СОШ № 3, а также подготовлены и переданы в Министерство спорта Самарской области документы на строительство универсальных спортивных площадок в сельских поселениях Звезда и Прибой.

МБУ «Комитет по физической культуре и спорту» муниципального района Безенчукский в 2013 году было проведено 54 спортивных соревнований по различным видам спорта.

Администрацией муниципального района Безенчукский в 2013 году уделялось большое внимание укреплению здоровья жителей Безенчукского района, развитию массовых видов спорта.

Были построены универсальные спортивные площадки, отремонтировано здание спортивного комплекса в микрорайоне «Молодёжный», установлены плоскостные спортивные сооружения на стадионе «Труд», во дворах многоквартирных домов и на территориях детских садов установлено 13 детских спортивных и игровых комплексов.

## 5.5. Организация и осуществление мероприятий межпоселенческого характера по работе с детьми и молодёжью.

Основными направлениями по организации и осуществлению мероприятий межпоселенческого характера по работе с детьми и молодежь учреждений культуры муниципального района Безенчукский за период 2013 г. являлись:

- организация занятости несовершеннолетних в свободное от учебы и каникулярное время;

- осуществление работы детских и молодежных культурно-досуговых формирований;

- организация досуга детей и молодежи;

- патриотическое, духовно-нравственное воспитание детей и молодежи.

В учреждениях культуры муниципального района Безенчкский ведут свою работу 147 формирований для детей до 14 лет (количество участников 1776 человек) и 36 формирований для молодёжи (количество участников 488 человек). Формирования для детей и молодёжи разной направленности: хореография, фольклорные, театральные, народные промыслы и т.д.

Детские и молодёжные коллективы принимали участие в 24 Международных, Всероссийских, областных фестивалях и конкурсах.

На территории муниципального района Безенчукский учреждениями культуры проводятся культурно-досуговые мероприятия по различным направлениям: информационно-просветительские, развлекательные, тематические.

Большой популярностью пользуется проведение творческих конкурсов, фестивалей, викторин, выставок по различным направлениям детского творчества, реализующих интересы и способности детей, проведение культурно-массовых мероприятий, посвященных различным юбилейным и праздничным датам, проведение молодежных просветительских, культурно-досуговых акций по пропаганде здорового образа жизни и профилактике наркомании, алкоголизма и ВИЧ-инфекции.

## 5.6. Организация библиотечного обслуживания населения межпоселенческими библиотеками, комплектование и обеспечение сохранности их библиотечных фондов.

В состав муниципального бюджетного учреждения культуры муниципального района Безенчукский «Безенчукская межпоселенческая центральная библиотека» входит 25 публичных библиотек, на 01.01.2014 года - 26, 2 штатных единицы, из них 46 сотрудников основного библиотечного персонала занимают 24,2 штатных единицы.

Основными направлениями в работе и развитии библиотек МБУК «БМЦБ» являются:

- информатизация библиотек, работа общественных центров доступа и залов электронных ресурсов, продвижение их деятельности;

- поддержка и развитие культуры чтения, особенно среди детей и юношества;

- содействие в развитии творческих способностей читателей;

- пропаганда здорового образа жизни;

- работа по созданию корпоративного электронного каталога библиотеки.

В 2013 году количество пользователей в сравнении с 2012 годом увеличилось на 42 человека, а детей до 14 лет - на 165 человек; книговыдача увеличилась на 76 единиц.

Согласно «дорожной карте» за 2013 года заработная плата сотрудников МБУК «БМЦБ» составила в среднем 17, 988 тыс. руб. (за счет стимулирующих выплат и надбавок согласно Положению об оплате труда).

С целью продвижения библиотечных услуг, привлечения читателей использовались различные формы работы, увеличилось количество проведенных массовых мероприятий, афиши и анонсы предстоящих мероприятий, экскурсии, Дни открытых дверей, на базе центральной библиотеки проводятся обучающие занятия с пользователями по основам компьютерной грамотности.

МБУК «БМЦБ» принимает участие в областных проектах:

- организация мобильной системы инновационно-библиотечного обслуживания сельского населения Самарской области (библиобус ).

- формирование корпоративного электронного каталога библиотек Самарской области.

- создание общественных центров доступа (ОЦД), залов электронных ресурсов (ЗЭР) на базе муниципальных библиотек Самарской области.

В большинстве библиотек на окна установлены решетки, укреплены дверные блоки. В 80% от общего количества учреждений библиотечной системы автоматической пожарной системы. Все сотрудники библиотек прошли обучение по соблюдению правил техники безопасности.

## 5.7. Создание условий для обеспечения поселений услугами по организации досуга и услугами организации культуры.

Учреждения культуры Безенчукского района оказывают населению муниципальные услуги по:

* организации культурного досуга на базе учреждений и организаций;
* организации и обеспечению доступности произведений киноискусства;
* организации библиотечного обслуживания населения.

Условиями выполнения данных муниципальных услуг являются:

- организация и проведение различных по форме и тематике культурных мероприятий;

- праздников (национальных, государственных, традиционных, профессиональных и др.), представлений, фестивалей, смотров, конкурсов, концертов, выставок, спектаклей, обрядов, вечеров, лекций, конференций, семинаров, игровых и развлекательных программ, дискотек и др.;

- организация работы клубных формирований: любительских, творческих коллективов, кружков, студий, любительских объединений, клубов по интересам различной направленности и других клубных формирований;

- обеспечение доступности библиотечных услуг и библиотечных фондов для жителей;

- формирование библиотечного фонда с учетом образовательных потребностей и культурных запросов населения, обеспечение его сохранности;

- создание благоприятных условий для организации культурного досуга и отдыха жителей Безенчукского района;

- предоставление услуг социально-культурного, просветительского и развлекательного характера, доступных для широких слоев населения;

На территории района свою деятельность осуществляют 56 учреждений культуры.

Это учреждения клубного типа, библиотеки, МБОУ ДОД музыкальная школа, МБОУ ДОД художественна школа, музейно-выставочный зал, кинотеатр « Юбилейный».

Общее количество работников культуры - 247 человек, из них специалистов - 198.

Плодотворно работают 8 коллективов художественной самодеятельности, которые носят звание «Народный самодеятельный коллектив», 3 коллектива- «Образцовый художественный коллектив».

Успешно функционируют 237 клубных формирований (хоровые, хореографические, фольклорные, духовых инструментов, оркестров народных инструментов, театральных, народных промыслов), охватывающих более 3 тыс. участников. Мероприятия, проводимые этими клубными формированиями посетило более 200 тыс. человек.

## 5.8. Создание условий для развития местного традиционного народного художественного творчества в поселениях.

Созданием условий для развития местного традиционного народного художественного творчества в поселениях занимаются МБУК «Безенчукская межпоселенческая центральная библиотека». МБУК «Безенчукский межпоселенческий культурно-досуговый центр», МАУК «Безенчукский центр досуга», МАУК «Осинский центр досуга», МАУК «Преполовенский центр досуга», которые обеспечены материальной, технической, кадровой базой, финансовыми ресурсами.

Местное традиционное народное художественное творчество развивается в клубных формированиях, коллективах, студиях, кружках. На территории района проводятся фестивали, театрализованные представления, праздничные мероприятия.

В 2013 году Администрацией муниципального района Безенчукский проводилась работа в данной сфере, направленная на:

1. повышение у населения интереса к историческому наследию, возрождению традиций, обрядов, собиранию фольклора, развитию коллективов народного творчества;
2. поиск народных мастеров-умельцев (мягкая игрушка, вязание крючком, ручная вышивка, лозоплетение, резьба по дереву, живопись, художественная обработка соломки, бисероплетение, глиняная игрушка), самодеятельных поэтов, композиторов и привлекают их к работе в клубах по интересам, участию в культурно-массовых мероприятиях;
3. изучение, обобщение и распространение передового опыта работы в развитии местного традиционного народного художественного творчества (проведение методических объединений, семинаров для специалистов учреждений культуры);
4. популяризацию творческой деятельности путем организации выставок, концертов, ярмарок, конкурсов и других форм культурно-просветительной работы;
5. поддержку деятельности национальных коллективов, объединений, с целью популяризации традиций народов, проживающих на территории муниципального района Безенчукский.

# 6. Общественная безопасность.

## 6.1. Участие в профилактике терроризма и экстремизма, а также в минимизации и (или) ликвидации последствий проявлений терроризма и экстремизма в границах муниципального района.

Безенчукский район многонационален по своему этническому составу. Большинство населения составляют русские – 85, 8 %. Другие национальности представлены следующим образом: чуваши – 3,3%, украинцы – 2,7%, мордва – 1,9 %, татары – 1,6 %, казахи- 1,4%,

армяне – 0,8%, азербайджанцы – 0,7 %, грузины -0,1 % и другие национальности – 1,4 %.

В настоящее время на территории района осуществляют деятельность 4 объекта религиозного культа, из них одна местная религиозная мусульманская организация «Махалля» в п.Осинки.

В истекшем периоде по Безенчукскому району фактов проявления экстремизма и терроризма не выявлено. Фактов, связанных с созданием и функционированием общественных и религиозных объединений, деятельность которых направлена на распространение идей национальной розни и религиозного экстремизма не зафиксировано.

За отчетный период проведено 4 заседания АТК района, на которых рассмотрены вопросы по обеспечению и выполнению мероприятий антитеррористической защищенности территории района. На территории м.р. Безенчукский определены 9 особо важных объектов, как наиболее подвержденные устремлениям (Администрация района, филиал ОАО «Волга-Телеком», ФГУ Комбинат «Энергия», ЛПДС Прибой ОАО Юго-Запад Транснефтепродукт, тяговая подстанция ТП «Безенчук» ОАО «РЖД», Безенчукская ЦРБ, водозаборы № 1 Восточный, № 2 Западный, Железнодорожная станция «Безенчук»).

В ходе проведенных совместных проверок выявлен ряд недостатков: отсутствие на части объектов должной физической охраны, отсутствие систем видеонаблюдения, отсутствие систем громкой речевой связи для оповещения персонала и посетителей, слабая инженерно- техническая укрепленность части зданий и сооружений, составлен акт. По выявленным недостаткам 06.04.2013 года на антитеррористической комиссии района был заслушан доклад начальника МОВО О МВД России по Безенчукскому району. Информация была принята к сведению и принято решение подготовить расчеты необходимых средств для устранения недостатков. На территории района расположено 36 образовательных учреждений (16 школ,15 дошкольных учреждений, 2 средне - профессиональных образования (Безенчукское медицинское училище и Безенчукский аграрный техникум), 3 учреждения дополнительного образования детей (МОУ ДОД). Все образовательные учреждения ограждены забором, осуществляется сторожем охрана, в фойе зданий имеются памятки по неотложным действиям в случае возникновения террористической угрозы. Все 16 образовательных учреждений (школы), оснащены кнопками экстренного вызова полиции с подключением к пульту централизованного наблюдения МОВО О МВД России по Безенчукскому району. С целью недопущения совершения в период подготовки проведения массовых мероприятий ДТА, места проведения мероприятий обследуются с использованием служебно-разыскных собак на предмет обнаружения взрывных устройств и взрывчатых веществ.

Во время проведения на территории района культурно-массовых и общественно-политических мероприятий, никаких правонарушений со стороны политических партий, общественных и религиозных организаций, а также отдельных граждан, выявлено не было.

## 6.2. Предупреждение и ликвидация последствий чрезвычайных ситуаций в границах муниципального района.

В целях предотвращения чрезвычайной ситуации на объектах жилищно- коммунального комплекса, в связи с выходом из строя котельного оборудования, Правительством Самарской области из резервного фонда были выделены финансовые средства в размере 13 млн. 908 тыс. рублей, при софинансировании поселений в размере 35 тыс. 066 рублей;

На ликвидацию последствий чрезвычайной ситуации, вызванной взрывом бытового газа в жилом многоквартирном доме в п.г.т. Безенчук по адресу: ул. Мамистова, д.48 из Резервного фонда Правительства Самарской области выделено 3 млн. 968 тыс. рублей, из резервного фонда Администрации муниципального района Безенчукский выделено 40 тыс. 79 рублей;

Выплаты пострадавшим от пожаров – 518 тыс. рублей из резервного фонда Администрации муниципального района

Администрациям городских и сельских поселений муниципального района Безенчукский на предотвращение возникновения чрезвычайных ситуаций выделено из резервного фонда Администрации муниципального района Безенчукский 811 тыс. 590 рублей;

Из резервного фонда Администрации муниципального района Безенчукский на погашение задолженности МУП «Водоканал» выделено 290 тыс. рублей.

Осуществление мероприятий по предупреждению и ликвидации последствий ЧС, а также по обеспечению безопасности людей на водных объектах, охране их жизни и здоровья производилось в соответствии с Планом основных мероприятий муниципального района Безенчукский в области гражданской обороны, предупреждения и ликвидации чрезвычайных ситуаций, обеспечения пожарной безопасности и безопасности людей на водных бассейнах на 2013 год, утвержденным Главой Администрации муниципального района Безенчукский и согласованным с ГУ МЧС РФ по Самарской области.

## 6.3. Организация охраны общественного порядка муниципальной милицией.

Организацией охраны общественного порядка на территории муниципального района занимается полиция общественной безопасности О МВД России по Безенчукскому району Самарской области.

За 12 месяцев 2013 года по сравнению с аналогичным периодом прошлого года:

1. Зарегистрировано преступлений всего 496 (АППГ-605) снижение составило 18 %

В том числе:

- тяжких и особо тяжких преступлений 87 (2012 год -104) снижение на 16, 3%

- убийства с покушениями 2 (2012 год -5) снижение 60 %.

- причинение тяжкого вреда здоровью 9 (2012 год-14) снижение на 35,7 %.

- изнасилование с покушениями 1 (2012 год-0) рост на 100%.

- совершено краж 285(2012 год-361) снижение на 21,1 %.

В том числе:

-из квартир 27 (2012 год -24) рост на 12,5 %.

-с проникновением 98 (2012 год -114) снижение на 14,0 %.

-из складов 51 (2012 год -56) снижение на 8,9 %.

-транспортных средств 6 (2012 год -13) снижение на 53,8 %.

-автомашин 1(2012 год -4) снижение на 75 %.

- зарегистрировано мошенничеств 21(2012 год -25) снижение на 16 %.

- совершено грабежей 15 (2012 год -19) снижение на 21,1 %.

- совершено разбоев 2 (2012 год -1), в том числе с проникновением 1 (2012 год -0)

- совершено вымогательств 2 (2012 год -11) снижение на 81,8 %

- неправомерное завладение транспортным средством 16 (2012 год -13) рост на 23,1%

- совершено поджогов 4 (2012 год -3) рост на 33,3 %

- зарегистрировано ДТП 11 (2012 год -8) рост на 37,5 %

В том числе:

-со смертельным исходом 7 (2012 год -6) рост на 16 %

- зарегистрировано преступлений в сфере незаконного оборота наркотиков 35 (2012 год -34) произошел рост на 2,9 % в том числе сбыт наркотических средств 11 (2012 год -11)

- совершено экономических преступлений 26 (2012 год -12) рост на 116,7 %.

- вовлечение несовершеннолетних в преступную деятельность 1 (2012 год -1).

-неисполнение родителей или законных представителей обязанностей по воспитанию несовершеннолетнего ребёнка 0 (2012 год -0)

- зарегистрировано преступлений в общественных местах 118 (2012 год -98) рост на 20,4 %.

В том числе:

-на улицах 75 (2012 год -68) рост на 10,3%.

Распоряжением Главы Администрации района 25.11.2013г. №506 образована районная межведомственная комиссия по профилактики правонарушений на территории муниципального района Безенчукский Самарской области.

30.12.2013г. заключено Соглашение об участии Хуторского казачьего общества «Хутор Безенчукский» в охране общественного порядка на территории муниципального района Безенчукский Самарской области. Предметом настоящего Соглашения является создание системы взаимодействия Сторон (Администрация муниципального района Безенчукский Самарской области, О МВД России по Безенчукскому району Самарской области и Хуторское казачье общество «Хутор Безенчукский») в процессе охраны общественного порядка на территории муниципального района Безенчукский Самарской области по обеспечению участия населения в охране общественного порядка, возникающего при выполнении полномочий органов местного самоуправления по созданию условий для деятельности добровольных формирований населения по охране общественного порядка.

На территории района действует муниципальная программа «Профилактика правонарушений и обеспечение общественной безопасности на территории муниципального района Безенчукский» на 2014-2016 годы.

## 6.4. Организация и осуществление мероприятий по мобилизационной подготовке муниципальных предприятий и учреждений.

Администрация муниципального района Безенчукский (далее по тексту Администрация района) осуществляла свои функции и полномочия в области мобилизационной подготовки за отчетный период в соответствии с Конституцией Россий­ской Федерации, федеральным законом от 26.02.1997 № 31-ФЗ «О мобилизационной подготовке и мобилизации в Российской Федерации», в рамках организационно-методических указаний Главного управления по мобилизационным вопросам области по планированию и проведению мероприятий мобилизационной подготовки в органах местного самоуправления муниципальных образований об­ласти в 2013 году, и была направлена на реализацию приоритетных задач, установленных постановлением суженного заседания Правительства области от 25.12.2012 № 10пс.

Основными целями мобилизационной подготовки в отчетный период считались:

* поддержание мобилизационной готовности органов местного самоуправ­ления на уровне, гарантирующем их перевод на работу в условиях военного времени, а также обеспечение готовности экономики муниципального района и подведомственных организаций к выполнению установленных мобилиза­ционных заданий (заказов) в соответствии с мобилизационными планами;
* обеспечение устойчивого управления муниципальным районом и экономикой в период непосредственной подготовки к переводу на работу в условиях военного времени, в период мобилизации, действия военного положения и в военное время;
* проверка реальности документов мобилизационного планирования по пе­реводу муниципального района на условия военного времени;
* совершенствование практических навыков должностных лиц администрации района по выполнению функциональных обязанностей в пери­од перевода на работу в условиях военного времени.

Главная задача мобилизационной подготовки состояла в повышении готовности Администрации района и установленных ей сфер деятельности к переводу на работу в условиях военного времени, заблаговременной их подготовке к обеспечению повышения мобилизационной готовности Вооруженных Сил и удовлетворению потребно­стей государства и Самарской области, а также нужд населения в военное время.

Итоги прошедшего года свидетельствуют, что Администрация муниципального района в целом решила поставленные перед ней задачи по мобилизационной подготовке.

В обзоре Главного управления по мобилизационным вопросам области «О состоянии мобилизационной подготовки органов местного самоуправления городских округов и муниципальных районов Самарской области за 2013 год», Администрация муниципального района Безенчукский отмечена как лучшая по состоянию мобилизационной подготовке и оценена как «Соответствует предъявляемым требованиям», а уровень её мобилизационной готовности определен, как «Готова к переводу на работу в условиях военного времени».

Результаты работы Администрации района в области мобилизационной подготовки за 2013 год отмечены Благодарностью Главного управления по мобилизационным вопросам Самарской области.

Другие вопросы деятельности Администрации муниципального района в области мобилизационной подготовки, не попавшие в доклад, носят закрытый характер и подробно освещены в годовом докладе, предоставленном в Правительство Самарской области.

## 6.5. Осуществление мероприятий по обеспечению безопасности людей на водных объектах, охране их жизни и здоровья.

В целях обеспечения безопасности людей на водных объектах:

-в городских и сельских поселениях проводились конференции граждан, на которых до населения доведена информация о правилах поведения на водных объектах;

- перед началом купального сезона все пляжи и прилегающие к ним территории были расчищены от бытового мусора;

- в СМИ неоднократно публиковались статьи о правилах поведения на водоемах в летний и зимний период;

- проведены профилактические мероприятия по недопущению людей на лед;

- организован постоянный контроль за состоянием льда,

-выставлены запрещающие знаки и аншлаги;

- созданы снежные валы;

- установлены заградительные блоки в местах возможного выхода (выезда) на лед;

-организована работа по выявлению предполагаемых мест несанкционированного образования ледовых переправ и мест массового выхода граждан на лед с целью принятия мер по недопущению выхода (выезда) людей на лед на данных участках.

Осуществляется взаимосвязь и обмен информацией, в соответствии с табелем срочных донесений, с ГУ МЧС РФ по Самарской области и ГКУ Со «Центр по делам ГО, ПБ и ЧС», отработано 112 документов с указанными структурами.

Во взаимодействии с ПСЧ-115 ППС Самарской области в течение 2013 года осуществлялись проверки наружного противопожарного водоснабжения, проводились учения по плановой эвакуации из учреждений образования и социально- значимых объектов. Периодически проводятся тренировки диспетчерского состава ЕДДС муниципального района Безенчукский и ДДС-01.

## 6.6. Осуществление мер по противодействию коррупции.

В 2013 году на территории муниципального района Безенчукский действовала районная целевая программа «Противодействие коррупции в муниципальном районе Безенчукский Самарской области» на 2013-2015 годы была утверждена постановлением Главы муниципального района Безенчукский от 01.11.2012 года № 88. Правовыми основаниями для ее принятия послужили требования федерального и регионального антикоррупционного законодательства.

Администрацией муниципального района Безенчукский было разработано и принято 21 нормативно-правовой акт в сфере противодействия коррупции, в 2013 году в 6 актов внесены актуальные изменения в соответствии с требованиями действующего законодательства.

На территории района действует Порядок проведения антикоррупционной экспертизы муниципальных нормативных правовых актов администрации муниципального района Безенчукский (проектов нормативных правовых актов), утвержденный постановлением администрации муниципального района Безенчукский Самарской области от 29.06.2010 № 755. Ответственным за ее проведение определен юридический отдел администрации района. В 2013 году в рамках проведения правовой экспертизы было рассмотрено 1706 проектов постановлений и 596 проектов распоряжений Администрации муниципального района Безенчукский, проведена антикоррупционная экспертиза в отношении 34 нормативных правовых актов. Коррупционных факторов выявлено не было. Оказывается методическая и юридическая помощь поселениям в подготовке проектов нормативных правовых актов.

Совершенствуются административные регламенты предоставления муниципальных услуг. Всего действуют 32 административных регламента по оказанию муниципальных услуг на территории района. В 2013 году внесено 10 актуальных изменений в действующие административные регламенты.

Проводится работа по расширению перечня услуг, предоставляемых на базе МФЦ, посредством заключения новых Соглашений о взаимодействии с федеральными и региональными органами и организациями (всего на 01.01.2014г.- 79 видов государственных и муниципальных услуг).

В целях реализации Указа Президента Российской Федерации от 07.05.2012 г. № 601 «Об основных направлениях совершенствования системы государственного управления» была разработана и утверждена муниципальная программа «Оптимизация и повышение качества предоставления государственных (муниципальных) услуг на базе многофункционального центра предоставления государственных и муниципальных услуг в муниципальном районе Безенчукский Самарской области на 2014-2016 годы».

Постановлением от 29.03.2012г. № 505 утвержден перечень должностей муниципальной службы муниципального района Безенчукский, при назначении которых граждане и при замещении которых муниципальные служащие обязаны представлять сведения о своих доходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера своих супруги (супруга) и несовершеннолетних детей.

Сведения о доходах размещены на официальном сайте Администрации в сети Интернет по адресу: admbezechuk.ru.

Продолжает свою работу комиссия по соблюдению муниципальными служащими требований к служебному поведению и урегулированию конфликта интересов.

Проведен анализ поступивших обращений граждан и юридических лиц.

В течение 2013 года обращений и жалоб физических, юридических лиц, индивидуальных предпринимателей, содержащих сведения о фактах коррупции, превышения (неисполнения) должностных полномочий, нарушении ограничений и запретов, налагаемых на муниципальных служащих, не поступало.

В 2013 году пять муниципальных служащих, в чьи должностные обязанности входит участие в реализации мер по противодействию коррупции прошли обучение по программе повышения квалификации в сфере противодействия коррупции.

Создана система этического образования муниципальных служащих, преодоления ситуаций, связанных с возникновением конфликта интересов на муниципальной службе. Утверждены принципы служебного поведения, создана и работает комиссия по соблюдению требований к служебному поведению и урегулированию конфликта интересов.

Обеспечивается информационное сопровождение мероприятий антикоррупционной направленности на интернет - ресурсах и в средствах массовой информации. Во вкладке «Антикоррупционная деятельность» официального сайта Администрации admbezechuk.ru, оперативно размещаются материалы о мероприятиях антикоррупционной направленности.

На территории района действует «горячая линия» по вопросам противодействия коррупции.

В декабре 2013 года в соответствии с требования действующего законодательства утверждена муниципальная программа муниципального района Безенчукский Самарской области «Реализация кадровой политики органов местного самоуправления, соблюдение требований охраны труда и противодействия коррупции в муниципальном районе Безенчукский Самарской области на 2014-2016 годы». В рамках данной Программы будет осуществляться дальнейшая реализация мероприятий по противодействию коррупции в муниципальном районе Безенчукский.

# 

# 7. Обеспечение деятельности администрации муниципального района Безенчукский Самарской области.

## 7.1. Формирование и содержание муниципального архива, включая хранение архивных фондов поселений. Исполнение государственных полномочий.

В муниципальном районе Безенчукский осуществляется обеспечение сохранности и государственный учет документов, формирование Архивного фонда Самарской области, организационно-методическое руководство ведомственными архивами и делопроизводством учреждений района, создание информационно-поисковых систем, научная информация и использование документов.

На 01.01.2013 года количество фондов на бумажной основе составило 159 единиц, в том числе:

- 80 фондов по управленческой документации;

- 2 фонда личного происхождения;

- 77 фондов по личному составу.

За 2013 год поступило 2 фонда управленческой документации и 5 фондов по личному составу.

Итого на 01.01.2014 года число фондов на бумажной основе составило 166 единиц, в том числе:

- 82 фонда по управленческой документации;

- 2 фонда личного происхождения;

- 82 фонда по личному составу.

По состоянию на 01.01.2013 года числится 25607 ед. хранения, в том числе: постоянного хранения -17296 ед. хранения, личного происхождения -101 ед. хранения, по личному составу -8210 ед. хранения, фотодокументов – 235 ед. хранения.

За 2013 годы произошли следующие изменения: принято на государственное хранение 460 ед. хранения.

Итого по состоянию на 01.01.2014 года числится 26067 ед. хранения, в том числе: постоянного хранения -17577 ед. хранения, личного происхождения -101 ед. хранения, по личному составу - 8389 ед. хранения, фотодокументов – 235 ед. хранения.

За 2012 год – 812 человек, через МФЦ – 60 человек, почтой – 243 обращения, в том числе и от учреждений. Всего за 2012 год поступило и исполнено 2299 запроса социально-правового характера, из них с положительным результатом – 1996.

За 2013 год – 715 человек, через МФЦ – 284 человек, почтой – 237 обращения, в том числе и от учреждений. Всего за 2012 год поступило и исполнено 2064 запроса социально-правового характера, из них с положительным результатом – 1649.

Впервые проводилась обработка документов постоянного срока хранения, по личному составу и в 2013 году представлены описи на ЭПК управления государственной архивной службы Самарской области по сельским поселениям: Переволоки, Натальино, Васильевка; а также Собрание представителей муниципального района Безенчукский, Администрация муниципального района Безенчукский, Безенчукский районный суд. Упорядочены и приняты на государственное хранение документы (управленческая документация – 281 ед. хранения) ликвидируемых учреждений и организаций (по личному составу –179 ед. хранения). В 2012 году представлено описи на ЭПК Управления Государственной Архивной Службы Самарской области всего: 601 ед. хранения документы постоянного срока хранения и документы по личному составу всего: 58 ед. хранения и 22 ед. хранения фонда личного происхождения. В 2013 году представлено описи на ЭПК Управления Государственной Архивной Службы Самарской области всего: 449 ед. хранения документы постоянного срока хранения и документы по личному составу всего: 125 ед. хранения.

Заключен договор от 30 декабря 2008 года о сотрудничестве и координации деятельности архивного дела между управлением государственной архивной службы Самарской области и администрацией муниципального района Безенчукский. В соответствии Федерального закона от 22 октября 2004 года № 125 - ФЗ «Об архивном деле в Российской Федерации» и Закона Самарской области от 16 марта 2007 года № 16 - ГД «О наделении органов местного самоуправления на территории Самарской области отдельными государственными полномочиями в сфере архивного дела» Администрация района имеет право по временному хранению, комплектованию, учету и использованию архивных документов архивного фонда Самарской области, относящихся к собственности Самарской области. Правительство Самарской области предоставляет субвенции бюджету муниципального района на осуществление государственных полномочий Самарской области на количество единиц хранения архивных документов, относящихся к государственной собственности Самарской области – 13438 ед.хранения. (2011 год –214,0 тыс. руб., 2012 год -215,0 тыс. руб., 2013 год – 215,0 тыс. руб.)

## 7.2. Учреждение и использование печатного СМИ для доведения официальной информации.

Учитывая, что официальному опубликованию (обнародованию) подлежат все муниципальные правовые акты муниципального района, официальное опубликование (обнародование) которых требуется в соответствии с действующим законодательством, Уставом района, а также иные муниципальные правовые акты, затрагивающие права, свободы и обязанности человека и гражданина, Администрация района имеет право учреждать печатное средство массовой информации.

Источником официального опубликования муниципальных правовых актов муниципального района Безенчукский является районная газета «Сельский труженик», которая зарегистрирована в Поволжском управлении Федеральной службы по надзору за соблюдением законодательства в сфере массовых коммуникаций и охране культурного наследия.

На страницах газеты публикуются нормативно – правовые акты Собрания представителей района и Администрации муниципального района Безенчукский .

Тираж газеты составляет на 01.04.2014 г. – 5 260 экземпляров.

Финансирование мероприятий по официальному опубликованию (обнародованию) муниципальных правовых актов муниципального района осуществляется за счет средств бюджета района.

## 7.3. Организационное и материально-техническое обеспечение подготовки и проведения муниципальных выборов, референдумов.

В 2013 году на территории муниципального района Безенчукский проведены досрочные выборы Главы сельского поселения Екатериновка. Финансовые средства на подготовку и проведение выборов выделены из бюджета сельского поселения Екатериновка в сумме 261 260 рублей. Для проведения выборов были образованы три избирательных участка, сформированы три участковые избирательные комиссии. Выборы прошли в один тур 8 декабря 2013 года.

## 7.4. Организация подготовки, переподготовки и повышения квалификации Главы района, депутатов Собрания представителей, а также профессиональной подготовки, переподготовки и повышения квалификации муниципальных служащих и работников муниципальных учреждений.

За 2013 год повышение квалификации прошли 19 сотрудников Администрации и структурных подразделений, в том числе 14 муниципальных служащих. 8 муниципальных служащих повысили квалификацию в рамках районной целевой программы «Развитие муниципальной службы в муниципальном районе Безенчукский Самарской области на 2011 – 2014 годы», 1 муниципальный служащий на счет средств федерального бюджета, 10 сотрудников за счет средств регионального бюджета. 7 сотрудников прошли обучение по курсам «Противодействие коррупции в органах государственной власти и органах местного самоуправления».

# 8. Вопросы, не отнесённые к вопросам местного значения муниципального района.

## 8.1. Реализация права на участие органов местного самоуправления в организации и финансировании мероприятий занятости населения.

ГКУ «Центр занятости населения» муниципального района Безенчукский Самарской области при содействии Администрации муниципального района Безенчукский осуществлялась работа по организации и финансировании проведения общественных работ для граждан, испытывающих трудности в поиске работы.

По итогам данной работы трудоустроено 54 человека: 52 человека со статусом безработного, 2 человека без статуса безработного. Материальная поддержка ЦЗН оказана в сумме 81 974,02 рублей, средства работодателей составили 280 757,91 рублей.

Трудоустройство осуществлялось на предприятия: МБУ «ДОЛ «Солнечный берег» (разнорабочие), ФГУП «Красногорское» (рабочий молочно-товарной фермы), НИИСХ (весовщик), ООО «Орфей» (продавец лоточной торговли), ООО «Мыльнинский Элеватор» (сепараторщик), ГКУ СО «ЦСО», МБУ «Благоустройство» (рабочие по благоустройству), Почта (почтальон), ГКП ОСАДО (Асфальт-обетонщик, дорожный рабочий) и др.

Администрации сельских поселений: Купино, Ольгино, Осинки, Макарьевка, Преполовенка, Переволоки, Екатериновка, Прибой.

Администрацией муниципального района Безенчукский осуществлялась работ по организации временной занятости несовершеннолетних граждан в возрасте от 14 до 18 лет

Общее количество трудоустроенных на базе МБУ «Дом молодежных организаций» муниципального района Безенчукский за 2013 год 122 несовершеннолетних гражданина, в том числе: на базе ГБОУ СОШ №2 структурное подразделение «Детско-юношеская спортивная школа»: уборка и благоустройство территории прилегающей к ДЮСШ, генеральная уборка и косметический ремонт школьного гаража; изготовление и ремонт спортивного оборудования, необходимого для проведения районных соревнований; содержание спортивного инвентаря в надлежащем состоянии, установка креплений на лыжероллеры; на базе МБУ «Центр «Семья»: генеральная уборка помещений, оклейка обоев; на базе ДМО: уборка сорной растительности, полив клумбы, генеральная уборка помещения, оклейка обоев. Так же перечислены средства на оплату труда на 10 человек в ТОС «Добродея» (с.п. Звезда): несовершеннолетние граждане работали на благоустройстве парка НИИСХ, территории Безенчукского аграрного техникума.

На базе МКУ «Комитет культуры и молодежной политике» трудоустроено 16 человек. Работа велась по благоустройству п. Безенчук.

Общее количество трудоустроенных при участии средств м.р. Безенчукский 138 человек.

На эти цели было потрачено 854, 9 тыс. рублей.

## 8.2. Реализация права на осуществление финансирования и софинансирования капитального ремонта жилых домов, находившихся в муниципальной собственности.

С введением в действие Федерального закона № 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации» в сентябре 2003 года, принятием закона Самарской области №150-ГД от 4.12.2006 г. «О разграничении муниципального имущества, находящегося в собственности м.р. Безенчукский Самарской области» произведено разграничение и передача имущества, в т.ч. и жилых домов, в собственность городских и сельских поселений, входящих в состав муниципального района Безенчукский.

Вопросы владения, пользования и распоряжения имуществом, находящимся в муниципальной собственности поселения, а также организация в границах поселения электро- тепло- газо- и водоснабжения населения, водоотведения, снабжения населения топливом отнесены к вопросам местного значения поселений.

Соответствующие изменения были внесены в Бюджетный Кодекс РФ. С 01 марта 2005 года в РФ был введен в действие Жилищный Кодекс РФ. Вышеуказанные законодательные акты возлагают ответственность на собственников содержать в исправном состоянии жилой фонд, проводить его текущий и капитальный ремонт и дают право на осуществление соответствующего финансирования из местных бюджетов.

Введенный в действие федеральный закон №185-ФЗ от 21 июля 2007 года «О фонде содействия реформированию ЖКХ» устанавливает правовые и организационные основы предоставления финансовой поддержки субъектам РФ и муниципальным образованиям на проведение капитального ремонта многоквартирных жилых домов. В течение 2009 - 2010г.г. администрациями района п.г.т. Безенчук, п.г.т. Осинки, ст.Звезда, с.Купино, с.Ольгино, с.Переволоки были соблюдены условия софинансирования, выбора способа управления МКД, создания ТСЖ, соответственно были произведены капитальные ремонты в 104 –х МКД в этих поселениях на сумму 92 млн. руб. В 2011-2013 годах были поданы заявки в министерство энергетики и жилищно-коммунального хозяйства Самарской области на включение 55 МКД на сумму 56 млн. руб. в областную адресную Программу для проведения капитального ремонта. В связи с ограничением финансирования из федерального и областного бюджетов, заявки не были удовлетворены. Приоритеты по капитальному ремонту многоквартирных жилых домов в соответствии с областной адресной Программой были отданы городским округам Самарской области.

В 2013 году с целью улучшения технического состояния многоквартирных домов на территории муниципального района Безенчукский и продления срока их эксплуатации была разработана Районная адресная программа «Капитальный ремонт многоквартирных домов» на территории муниципального района Безенчукский на 2014 год и подана заявка в министерство энергетики и жилищно-коммунального хозяйства Самарской области на капитальный ремонт 38 жилых домов на сумму 42,3 млн.руб. В целях формирования областной адресной программы «Капитальный ремонт многоквартирных домов» на 2014 год, финансируемой с использованием средств государственной корпорации - Фонда содействия реформированию жилищно-коммунального хозяйства» направлены документы, подтверждающие выполнение на территории муниципального района условий предоставления финансовой поддержки на капитальный ремонт многоквартирных домов, установленных пунктами 4, 9.1, 9.8, подпунктом а) пункта 9.9 части 1 статьи 14 Федерального закона «О Фонде Содействия реформированию жилищно-коммунального хозяйства», по формам, предусмотренным Рекомендациями по подготовке заявок на предоставление финансовой поддержки за счет средств Фонда и приложений к ним, утвержденными решением правления.

Одновременно в соответствии с пунктом 5 статьи 18 Закона Самарской области от 21.06.2013г. № 60-ГД, после утверждения региональной программы капитального ремонта общего имущества в многоквартирных домах, 20.12.2013года Постановлением Администрации муниципального района Безенчукский № 1578, утверждена муниципальная программа капитального ремонта общего имущества в многоквартирных домах, расположенных на территории муниципального района Безенчукский.

Согласно пункту 1 статьи 19 Закона Самарской области от 21.06.2013 № 60-ГД Постановлением администрации муниципального района Безенчукский от 20.12.2013 г. № 1577 утвержден муниципальный краткосрочный план реализации региональной программы капитального ремонта общего имущества в многоквартирных домах, расположенных на территории Самарской области в муниципальном районе Безенчукский.

В соответствии с планом в 2014 году планируется произвести ремонт 5 домов на сумму 3 млн. рублей.

# 

# 9. Исполнение государственных полномочий.

## 9.1. Поддержка сельскохозяйственного производства.

Все аграрии имеют возможность получить государственную поддержку начиная от владельцев ЛПХ до крупных сельхозтоваропроизводителей. Поддержка отрасли дает реальный эффект. Например, рентабельность отрасли по животноводству за 2013 год составила -10%, но с учетом полученных субсидий она увеличилась до +15%.

Общая сумма субсидий выданных через муниципальный район составила 526 млн. рублей.

Сравнительный анализ объёма денежных средств, направляемых в виде субсидий на поддержку сельскохозяйственных товаропроизводителей представлена в таблице.

**Таблица**

**Объём денежных средств, направляемых в виде субсидий на поддержку сельскохозяйственных товаропроизводителей.**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| № п/п | Наименование направления поддержки | Сумма, тыс. рублей | | |
| 2011 | 2012 | 2013 |
| 1 | На возмещение затрат сельскохозяйственным товаропроизводителям связанных с производством продукции животноводства | 30 425 | 31 379 | 16 542 |
| 2 | На возмещение затрат сельскохозяйственным товаропроизводителям на уплату процентов по кредитам | 21 386 | 197 557 | 471 992 |
| 3 | На возмещение затрат сельскохозяйственным товаропроизводителям на приобретение минеральных удобрений | 4 497 | 2 625 | 3121 |
| 4 | На возмещение затрат сельскохозяйственным товаропроизводителям в связи с производством сельскохозяйственной продукции в части приобретения средств химической защиты растений | 12 513 | 6 161 | - |
| 5 | На оказание несвязанной поддержки в отрасли растениеводства | - | - | 33 438 |
| 6 | На возмещение затрат потребкооперации на закупку сельхозпродукции | 140 | 288 | - |
| 7 | Субсидии гражданам ведущим ЛПХ | 2 752 | 1 518 | 1 054 |
| 8 | Субсидии гражданам ведущим ЛПХ на закупку кормов для содержания КРС | 1 207 | 0 | 0 |
| х | ИТОГО | 72 920 | 239 528 | 526 147 |

## 9.2. Организация и осуществление деятельности по опеке и попечительству.

На территории муниципального района Безенчукский государственные полномочия по осуществлению деятельности по опеке и попечительству над несовершеннолетними, делегированные в соответствии с Законом Самарской области от 05.03.2005 № 77-ГД «О наделении органов местного самоуправления на территории Самарской области отдельными государственными полномочиями по социальной поддержке и социальному обслуживанию населения», в 2013 году исполнялись Комитетом по вопросам семьи, опеки и попечительства Администрации муниципального района Безенчукский.

По состоянию на 01.01.2014 в органах опеки и попечительства района состоит на первичном учете 186 детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, 158 человек из числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей. Доля детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, по отношению к детскому населению района остается стабильной и составляет 2,4 %.

Выявлено за 2013 год – 9 детей, из них сирот – 2, социальных сирот – 7.

Принято детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, в семьи района в 2013 году - 11, из них: под опеку (попечительство) – 5, приемные семьи – 2, усыновление - 2. Случаев передачи детей в государственные учреждения (детские дома) не было.

На 01.01.2014 на воспитании в семьях района находятся 173 детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, из них под опекой – 86, в приемных семьях – 76, на патронатном воспитании – 4, под предварительной опекой – 7.

Доля детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, устроенных в семьи - 97 %.

В 2013 году Комитетом представлялись интересы 10 детей, состоящих на учете в органах опеки и попечительства муниципальных районов Безенчукский, Волжский, Красноярский, г.о. Новокуйбышевск, при рассмотрении в Безенчукском районном суде заявления об усыновлении (удочерении).

На 01.01.2014 число детей-сирот, воспитывающихся в замещающих семьях на территории района, – 173, из них: опека (попечительство) – 86, приемная семья – 76, патронатная семья – 4, предварительная опека – 7, в СРЦН – 1, в учреждениях профессионального образования (не имеющие законного представителя) - 1. На учете в Комитете состоят 28 усыновленных детей.

В 2013 году назначено средств из областного бюджета на содержание детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей – 17298878,58 руб.

В целях защиты имущественных прав несовершеннолетних в 2013 году Комитетом направлено 14 заявлений о возбуждении уголовных дел о невыплате алиментов на содержание 21 ребенка.

На учете детей-сирот, детей, оставшихся без попечения родителей, и лиц из их числа, подлежащих обеспечению жилыми помещениями муниципального специализированного жилищного фонда по муниципальному району Безенчукский, состоят 102 человека. В 2013 году 23 предоставлена социальная выплата на получения жилья.

Сдаются внаем 7 жилых помещений, закрепленных за 9 детьми, на условиях перечисления денежных средств на личные счета несовершеннолетних. Продажа закрепленных за детьми жилых помещений не допускается.

Подготовлено 147 постановлений в целях защиты жилищных и имущественных прав несовершеннолетних, из них: о разрешении сделок с жильем – 57, разрешений на выдачу доверенности законным представителям несовершеннолетних детей - 2, разрешений на снятие денежных средств со счетов несовершеннолетних в кредитных учреждениях – 90.

Выдано разрешений: на заключение трудового договора с несовершеннолетними – 4, на вступление в брак несовершеннолетних – 8, на изменение имени, фамилии несовершеннолетним – 4, на осуществление несовершеннолетними ухода за лицами, достигшими возраста 80 лет, а также нетрудоспособными лицами, в свободное от учебы время – 33.

Рассмотрено в Безенчукском районном суде исковых заявлений, переданных Комитетом –11, в том числе: о лишении родительских прав – 3, о признании родителя безвестно отсутствующим – 4, о защите жилищных и имущественных прав несовершеннолетних – 3. Рассмотрено в Безенчукском районном суде дел с участием Комитета в качестве заинтересованного лица – 109.

Во исполнение Закона Самарской области «О наградах в Самарской области» на основании документов, подготовленных Комитетом, 3 человека из числа матерей, родивших и достойно воспитавших пятерых и более детей, награждены Знаком отличия Самарской области «Материнская доблесть» I степени, 1 человек - «Материнская доблесть» II степени.

## 9.3. Исполнение государственных полномочий в сфере охраны труда.

В соответствии с Законом Самарской области от 10.07.2006 № 72-ГД

«О наделении органов местного самоуправления на территории Самарской области отдельными государственными полномочиями в сфере охраны труда» ведущим специалистом по охране труда Администрации муниципального района Безенчукский в 2013 году проведена следующая работа:

1. Постановлением Администрации муниципального района Безенчукский утверждена муниципальная целевая программа «Улучшение условий и охраны труда в муниципальном районе Безенчукский Самарской области» на 2013-2015годы.

Все запланированные мероприятия по реализации Программы за 2013 год выполнены, денежные средства на сумму 338515,96 руб. освоены на 100%.

1. Подведен анализ состояния условий и охраны труда, производственного травматизма и профессиональной заболеваемости на территории муниципального района Безенчукский, который отражен в статистическом отчете за 2013 год.

В 2013 году (в 2012 – 4 случая) в муниципальном районе Безенчукский произошло 4 несчастных случаев на производстве. Из них, по степени тяжести - 1 тяжелый ( в 2012 – 4 случая), 3 - легких.

Организации, допустившие несчастные случаи:

- ГБУ «Центр социального обслуживания граждан пожилого возраста»;

- ФГУ «Красногорское»;

- ООО «Земля»;

- ООО «Адверс».

Случаев профессиональных заболеваний у работодателей за отчетный период не выявлено. В целях недопустимости повторных несчастных случаев ответственными лицами по охране труда проведены мероприятия по устранению причин несчастного случая, а также проведены внеплановые инструктажи по охране труда.

На заседаниях Трехсторонней комиссии по регулированию социально - трудовых отношений в 2013 году представлены и рассмотрены следующие вопросы по охране труда:

- анализ состояния условий и охраны труда, профессиональной заболеваемости на территории муниципального района Безенчукский;

- об организации аттестации рабочих мест по условиям труда, состоянии производственного травматизма и профессиональной заболеваемости

в организациях и предприятиях муниципального района Безенчукский;

- о ходе реализации муниципальной целевой программы «Улучшение условий и охраны труда в муниципальном районе Безенчукский Самарской области» на 2013 – 2015 годы;

- об организации и проведении периодических медицинских осмотров работников организаций муниципального района Безенчукский;

- о состоянии коллективно-договорной работы в организациях агропромышленного комплекса муниципального района Безенчукский;

- выявленные нарушения трудового законодательства при проверках выполнения условий коллективного договора.

На заседаниях Межведомственной комиссии по охране труда в 2013 году рассмотрены следующие вопросы:

- обеспечение санитарно-эпидемиологического контроля за объектами с наиболее неблагоприятными условиями труда, находящимися в муниципальном районе Безенчукский за 2012 год и первое полугодие 2013 года;

- о состоянии прохождение периодических медицинских осмотрах лиц, работающих в контакте с вредными и опасными факторами производственной среды и трудового процесса в муниципальном районе Безенчукский за 2012 год и первое полугодие 2013 года;

- о состоянии и мерах по обеспечению качества медицинской помощи в рамках государственных гарантий обеспечения населения бесплатной медицинской помощью;

- о неблагополучной обстановке в районе по заболеванию туберкулеза и др.

1. Осуществлялось методическое руководство служб охраны труда организаций всех форм собственности:

- проведен анализ состояния условий и охраны труда в 16 подведомственных учреждениях муниципального района Безенчукский, а также в организациях, привлекающих иностранных работников.

Работодателям рекомендован перечень мероприятий по устранению выявленных недостатков, специалистом по охране труда разработана памятка по ведению трудовых книжек для иностранных работников.

Ведется муниципальный реестр аттестации рабочих мест по условиям труда в районе. Аттестация рабочих мест проведена в 89 предприятиях, аттестовано 2592 рабочих места по условиям труда (в 2012г. – 1701р.м.)

4. Обучение и проверка знаний по охране труда в отчетном периоде прошли 421 руководителей и специалистов, 360 рабочий.

5. Работа с обращениями граждан и организаций по вопросам трудовых отношений проводилась постоянно, по мере поступления устных и письменных обращений граждан.

По всем фактам даны рекомендации со ссылками на нормативные документы. В районной газете «Сельский труженик» опубликовано 4 статьи по актуальным вопросам по охране.

## 9.4. Исполнение государственных полномочий по организации работы комиссии по делам несовершеннолетних.

Деятельность Комиссии по делам несовершеннолетних и защите их прав Администрации муниципального района Безенчукский осуществляется в соответствии с Федеральным законом РФ № 120-ФЗ от 24.06.1999 г. «Об основах системы профилактики безнадзорности и правонарушений несовершеннолетних», Федеральным законом РФ № 273-ФЗ от 29.12.2012 г. «Об образовании в Российской Федерации», Кодексом РФ об административных правонарушениях № 195-ФЗ от 30.12.2001г., Законом Самарской области от 30.12.2005 г. № 246-ГД «О комиссиях по делам несовершеннолетних и защите их прав на территории Самарской области», Законом Самарской области от 01.11.2007 г. № 115-ГД «Об административных правонарушениях на территории Самарской области», Положением «О Комиссии по делам несовершеннолетних и защите их прав Администрации муниципального района Безенчукский», утвержденным Решением Собрания представителей муниципального района Безенчукский № 412/54 от 19.12.2013 г., а также в соответствии с Комплексным планом мероприятий по профилактике беспризорности и правонарушений несовершеннолетних на территории муниципального района Безенчукский.

Надзор за работой комиссии осуществляет помощник прокурора района (по согласованию).

На 01.01.2014 г. на учете в комиссии состоит 54 несовершеннолетних (2012 год – 65), в возрасте до 14 лет – 14, 14-15 лет – 20, 16-18 лет – 20.

По итогам 2013 г. несовершеннолетними совершено 19 преступлений (2012 год – 19), доля преступлений, совершённых несовершеннолетними и при их соучастии в % от общего числа преступлении, составляет 3,0% (2012 год – 3,0%).

Согласно плану работы проведено 25 заседаний комиссии, на которых рассмотрено 190 административных материалов (в 2012 год – 267), из них: о правонарушениях подростков – 79 (2012 год - 134), о правонарушениях родителей – 111 (2012 год – 133). По результатам рассмотрения материалов 5 административных протоколов возвращены на доработку, вынесено 72 предупреждения, наложено 113 административных штрафов на сумму 27 300 рублей, из которых: взыскано – 85 на сумму 21 600 рублей, направлено на принудительное исполнение – 28 на сумму 5 700 рублей.

На контроле комиссии находятся вопросы организации обучения несовершеннолетних в образовательных учреждениях. В 2013 году на заседаниях комиссии рассмотрено 8 представлений за уклонение от учёбы и непосещение занятий в учебных заведениях (в 2012 году – 11), из них, решением комиссии 4 подростка возвращены в учебное заведение, 4 подростка направлены на иные формы обучения.

За 12 месяцев 2013 года, на заседаниях комиссии рассмотрено 7 случаев самовольных уходов несовершеннолетних из дома. В целях профилактики самовольных уходов несовершеннолетних из семей (учреждений), каждый случай самовольного ухода рассматривался на заседаниях КДН и ЗП, с обязательным приглашением несовершеннолетних, законных представителей несовершеннолетних, специалистов учреждений системы профилактики. В целях предотвращения повторных случаев самовольных уходов несовершеннолетних, субъектами системы профилактики проводится индивидуальная профилактическая работа с данной категорией несовершеннолетних.

Во исполнение Закона Самарской области от 03.12.2009 г. № 127 – ГД «О мерах по предупреждению причинения вреда здоровью детей, их физическому, интеллектуальному, психическому, духовному и нравственному развитию» субъектами системы профилактики проводятся профилактические рейды по местам, нахождение в которых могут причинить вред здоровью детей, их физическому, интеллектуальному, психическому, духовному и нравственному развитию. Кроме того, проводятся рейды в места концентрации молодежи, в ходе которых в 2013 году выявлено 3 подростка, находившихся в ночное время без сопровождения родителей (в 2012 – 2). Выявленные подростки переданы родителям, законные представители несовершеннолетних привлечены к административной ответственности по ст. 2.25 Закона Самарской области № 115 – ГД.

Материалы о выявленных фактах жестокого обращения в отношении несовершеннолетних в 2013 году в комиссию не поступали.

В целях эффективной реализации мер, направленных на защиту прав и охраняемых законом интересов несовершеннолетних, предупреждению безнадзорности, беспризорности и правонарушений несовершеннолетних на территории муниципального района Безенчукский пересмотрен состав комиссии. Так, в 2014 году комиссию возглавил Глава Администрации муниципального района Безенчукский, численный состав комиссии увеличен с 9 до 13 человек.

## 9.5. Исполнение государственных полномочий по организации работы административной комиссии.

Одной из основных задач административной комиссии является своевременное, всестороннее, полное и объективное выяснение обстоятельств каждого дела об административном правонарушении и рассмотрение дела в точном соответствии с Кодексом РФ об административных правонарушениях, Закона Самарской области «Об административных правонарушениях на территории Самарской области» №115-ГД от 01.11.2007г.

В 2013 году было проведено 24 заседания административной комиссии.

Рассмотрено протоколов: 2013 г. - 251 шт., 2012 — 1191 шт.

Сумма штрафов: 2013 г. – 196, 2 тыс. рублей, 2012 г. – 137, 2 тыс. рублей.

Вынесено предупреждений: 2013 г. - 49 шт., 2012г. - 555 шт.

Взыскано штрафов: 2013г. – 147 тыс. рублей, 2012г. – 77, 3 тыс. рублей. Сумма взысканных штрафов возросла практически в 2 раза.

Наиболее распространенные административные правонарушения:

* Нарушение тишины и покоя граждан в ночное время (ст. 2.2);
* Неисполнение правового акта, принятого органом местного самоуправления (ст.10.4);
* Размещение объявлений в не установленных органами местного самоуправления местах (ст. 4.20);
* Осуществление розничной торговли на территории общего пользования вне мест, установленных органами местного самоуправления (ст. 6.1).

Административной комиссией осуществляется взаимодействие с руководителями отделов Администрации района, руководителями структурных подразделений Администрации района, муниципальных учреждений и предприятий, с газетой «Сельский труженик», БТРК «Аспект». Результаты проводимых рейдов, обращения АК к населению, постоянно находят свое отражение на страницах газеты и в эфирах телевидения «Аспект». Оказывается методическая помощь администрациям сельских и городских поселений района. Администрации поселений и участковые оказывают большую помощь АК в оповещении лиц, подвергшихся административному наказанию. Административная комиссия тесно сотрудничает с судебными приставами, обращает внимание на лиц, злостно уклоняющихся от уплаты штрафов.

## 9.6. Исполнение государственных полномочий по формированию и содержанию архивных фондов Самарской области.

Заключен договор от 30 декабря 2008 года о сотрудничестве и координации деятельности архивного дела между управлением государственной архивной службы Самарской области и администрацией муниципального района Безенчукский. В соответствии Федерального закона от 22 октября 2004 года № 125 - ФЗ «Об архивном деле в Российской Федерации» и Закона Самарской области от 16 марта 2007 года № 16 - ГД «О наделении органов местного самоуправления на территории Самарской области отдельными государственными полномочиями в сфере архивного дела» Администрация района имеетправо по временному хранению, комплектованию, учету и использованию архивных документов архивного фонда Самарской области, относящихся к собственности Самарской области. Правительство Самарской области предоставляет субвенции бюджету муниципального района на осуществление государственных полномочий Самарской области на количество единиц хранения архивных документов, относящихся к государственной собственности Самарской области – 13 438. (2011 год – 214,0 тыс. рублей, 2012 год - 215,0 тыс. рублей, 2013 год – 215 тыс. рублей).

## 9.7. Исполнение государственных полномочий в сфере охраны окружающей среды.

В рамках данного направления в соответствии с законом Самарской области № 36-ГД от 06.04.2010 «О наделении органов местного самоуправления отдельными государственными полномочиями в сфере охраны окружающей среды», законом Самарской области № 111-ГД от 27.10.2011 «О внесении изменений в отдельные законодательные акты Самарской области по вопросам осуществления государственного контроля (надзора)» отделом по охране окружающей среды Администрации муниципального района Безенчукский Самарской области осуществляются следующие полномочия:

- региональный государственный экологический надзор на объектах хозяйственной и иной деятельности не зависимо от форм собственности, находящихся на территории соответствующего муниципального образования и не подлежащих федеральному государственному экологическому контролю, в следующих сферах:

- государственный надзор в области обращения с отходами;

- государственный надзор в области охраны атмосферного воздуха;

- государственный надзор в области охраны водных объектов, за исключением водных объектов, подлежащих федеральному государственному надзору;

- учет объектов и источников негативного воздействия на окружающую среду, находящихся на территории соответствующего муниципального образования и не подлежащих федеральному государственному экологическому контролю;

- контроль в установленном федеральным законодательством порядке платы за негативное воздействие на окружающую среду на объектах хозяйственной и иной деятельности, за исключением объектов, подлежащих федеральному государственному экологическому контролю.

В рамках данного направления осуществляется взаимодействие с министерство лесного хозяйства, охраны окружающей среды и природопользования Самарской области, управлением Росприроднадзора по Самарской области, Самарской межрайонной природоохранной прокуратурой и прокуратурой Безенчукского района Самарской области.

В рамках осуществления отдельных государственных полномочий в сфере охраны окружающей среды в 2013 году было осуществлено 22 плановых проверки, 6 внеплановые (выездные) проверки по исполнению предписания.

Нарушения природоохранного законодательства выявлены при проведении проверок ООО «Луч», ОАО «Самарахлебрезерв», ООО «Венера», ОАО «Безенчукагрохимия», ООО «САТО-М», ООО «Вересень», ООО ОФК «Возрождение-1», ГБОУ СПО «Безенчукское медицинское училище». Материалы проверок направлены в Министерство лесного хозяйства, охраны окружающей среды и природопользования Самарской области.

По результатам проведенных проверок за 2013 год составлено 10 протоколов и выдано 8 предписаний. Сумма штрафов составила 90 тыс. рублей.

# Выводы и заключения.

По многим направлениям район показывает позитивную динамику. И это благодаря правильно избранной экономической стратегии Губернатора, Правительства Самарской области и добросовестному труду жителей района.

В целом деятельность главы и администрации муниципального района Безенчукский в 2013 году была направлена на эффективное решение вопросов местного значения в рамках определённых полномочий и сложившихся ресурсов. Администрация района осуществляла свою деятельность в соответствии с действующим федеральным и региональным законодательством, нормативными правовыми актами местного уровня.

Любая деятельность не лишена недостатков. В силу несовершенства законодательства в текущей работе приходилось менять практику принимаемых решений с учётом замечаний правоохранительных и надзорных органов, решений судов, методических рекомендаций вышестоящих органов власти. За это мы им благодарны.

В своей работе мы и мои коллеги в Администрации муниципального района Безенчукский руководствовались принципами открытости и честности. Осознавая, что источником любой власти является население каждый вопрос, поступающий в ходе обращений граждан детально изучался и прорабатывался. Выстроена система контроля за качеством исполнения принимаемых решений. Мы всегда открыты для диалога и готовы честно признать свои ошибки, решать проблемы, а не замалчивать их.

К сожалению, не все проблемы можно решить сразу, за 1 год, в силу определённых причин:

- влияния общероссийских и областных тенденций;

- нехватки собственных финансовых ресурсов;

- наличия политических, экономических и правовых противоречий.

Однако, нами уже сейчас сформулированы и реализуются приоритетные направления социально-экономического развития муниципального района Безенчукский, к числу которых относятся:

1. Эффективная социальная политика. Следует создавать условия для комфортного проживания (обеспечение доступным жильём, местами в детских садах) и самореализации молодого поколения.

Будет продолжена работа, направленная на укрепление материально-технической базы учреждений образования, физической культуры и спорта, культуры и молодёжной политики.

Считаю важным, увеличивать количество универсальных спортивных площадок, плоскостных спортивных сооружений, в том числе спортивных площадок во дворах многоквартирных домов и на территориях детских садов.

Продолжим работу по ремонту образовательных учреждений и решению проблем очерёдности детей в дошкольных учреждениях.

Учитывая существующую тенденцию сохранения естественной убыли населения, увеличения количества случаев расторжения браков, считаю важным усилить работу по популяризации семейных ценностей, решению жилищных проблем жителей района (прежде всего молодых семей).

1. Оказание качественных жилищно-коммунальных услуг.

Одним из главных приоритетов деятельности органов местного самоуправления является создание максимально комфортных условий для проживания населения. А это, в первую очередь, предоставление коммунальных услуг хорошего качества.

Нерешаемые долгие годы проблемы в сфере жилищно-коммунального хозяйства влияют на качество оказываемых услуг.

В 2013 году уже проведена большая работа по реформированию существующей системы, инвестированы денежные средства в систему теплоснабжения, газифицировались населённые пункты, закупалась коммунальная техника. Налажено взаимодействие с управляющими компаниями.

В 2014 году данная работа будет продолжена.

1. Совершенствование земельно-имущественных отношений.

В 2013 году проводилась работа по оформлению земельных участков для предоставления многодетным семьям, молодым семьям и иным категориям граждан.

Для достижения полноценного выполнения поставленных задач Учреждением разработана система мероприятий по эффективному управлению и распоряжению муниципальной собственностью, активно ведется претензионно-исковая работа, которая дает результаты.

Главной задачей по управлению муниципальными активами должна быть максимизация бюджетных доходов. В этой связи необходимо повысить эффективность контроля за использованием муниципального имущества.

1. Целевое и эффективное использование средств районного бюджета.

В 2013 году вся наша работа была направлена на повышение эффективности расходования бюджетных средств, сокращение объема неэффективных расходов, обеспечение сбалансированности и устойчивости районного бюджета.

Для увеличения поступления доходов необходимо увеличение доходного потенциала, создания благоприятных условий для дальнейшего роста экономики и привлечения инвестиций.

Политика в области расходов направлена на решение задач социально-экономического развития района и повышения качества жизни населения, последовательного роста оплаты труда работникам, оказывающим муниципальные услуги.

Одним из механизмов повышения эффективности использования средств местного бюджета является организация конкурсных мероприятий (муниципальный заказ).

Сегодня мы подводим итоги прошедшего года и отмечаем не только достигнутые успехи, но и ставим задачи на будущее. Это целенаправленная работа по увеличению налогооблагаемой базы и увеличение собственных доходов бюджетов поселений и районного бюджета, создание новых рабочих мест, увеличение заработной платы, привлечение инвестиций в район, строительство производственных объектов и объектов социальной сферы, ремонт и строительство дорог, и другие не менее важные задачи, которые позволят жить лучше и комфортнее жителям нашего района. Для их решения необходимо объединить наши усилия, направив их на эффективное и качественное взаимодействие с федеральными структурами, Правительством Самарской области, с жителями нашего района. Выражаю свою признательность всем своим коллегам, депутатам, руководителям предприятий и учреждений, главам поселений за взаимодействие и сотрудничество.